
durante a cúpula do G7 no Ja-
pão, no fim de maio. Este Capiau,
idoso e cansado, não é especia-
lista em relações internacionais,
mas sabe que qualquer solução
começa a partir da vontade de al-
guém intermediar. E Lula demons-
trou essa vontade. Agora, a Ucrâ-
nia começou a reconhecer.

TRIBUTAÇÃO — I
O Instituto Lula (IL) e o Ins-

tituto Justiça Fiscal (IJF) divul-
garam nesta semana os três tra-
balhos de pesquisa sobre “Novos
rumos para o Brasil: desafios
para uma tributação justa”, con-
templados no edital publicado em
agosto de 2022. Cada projeto re-
cebe R$ 4 mil. O concurso foi cri-
ado com o intuito de estimular a
elaboração de projetos para apri-
morar o sistema tributário na
perspectiva de promover justiça
fiscal nos próximos trinta anos.

TRIBUTAÇÃO — II
Os premiados do edital 05/

2022 são: - “A Tributação Partici-
pativa: rumo à equidade, inclusão,
igualdade e legitimidade das polí-
ticas tributárias no Brasil”, de Fran-
cisco Mata Machado Tavares; -
“Por uma reforma tributária ver-
dadeiramente justa”, de Luiza
Machado de Menezes; - “Tributa-
ção sobre Lucros Extraordinários
durante a pandemia: um estudo
de caso sobre farmacêuticas bra-
sileiras”, de Luis Filipe Eich.

CPMI — I
A Comissão Parlamentar

Mista de Inquérito (CPMI) do
Golpe aprovou, em bloco, um con-
junto de requerimentos, de co-
autoria do deputado federal Ru-
bens Pereira Jr (PT/MA) para
convocar Anderson Torres, ex-
ministro da Justiça, e Mauro Cid,
ajudante de ordens do ex-presi-
dente. O colegiado também apro-
vou a convocação de Jorge Eduar-
do Naime, ex-comandante da Po-
lícia Militar do Distrito Federal.

CPMI — II
Os trabalhos da CPMI têm se

concentrado na análise de con-
vocações de ex-integrantes do go-
verno Bolsonaro, visando escla-
recer os fatos que deram ensejo à
tentativa de Golpe do 8 de janei-
ro. A Comissão vai apurar todos
os envolvidos nos eventos que
culminaram na tentativa de gol-
pe, que começou nos piquetes pós-
eleição do presidente Lula, pas-
sando pelos acampamentos nos
quartéis até o ataque aos prédi-
os dos Poderes da República.

Edição: 10 páginas

KAWAI
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) volta hoje às reuniões da
Câmara Municipal de Piracicaba,
depois umas semanas em descan-
so. Mas, dedicado, Kawai não pen-
sou duas vezes para visitar o Edi-
fício do Poder Legislativo, especi-
almente durante as sessões, por-
que faz Política com gosto. "E
muito respeito aos que pensam
contrário às minhas teses", afir-
ma o edil, categórico. Aplausos.

UCRÂNIA - I
O chefe do gabinete presi-

dencial ucraniano, Andriy Yer-
mak, conversou com o assessor
especial para Assuntos Interna-
cionais da Presidência, Celso
Amorim, sobre a importância da
participação do Brasil em uma
cúpula pela paz, que seria promo-
vida pelo presidente da Ucrânia,
Volodymyr Zelenski, e poderia
ocorrer em julho. Yermak ligou
para Amorim na terça-feira (13).

UCRÂNIA - II
Em publicação no Twitter,

o chefe de gabinete de Zelenski
escreveu que a destruição da re-
presa de Nova Kakhovka “pro-
va a extrema relevância da fór-
mula  da  paz  ucraniana” .  A
Ucrânia acusa a Rússia de ex-
plodir a barragem. Ela fornece
água para a península ucrania-
na da Crimeia e para resfriar a
Usina Nuclear de Zaporizhzhia.

UCRÂNIA - III
“Falei sobre a preparação

para a Cúpula Global pela Paz, na
qual a Ucrânia busca envolver a
comunidade mundial para imple-
mentar a fórmula da paz do pre-
sidente Volodymyr Zelenski. A
experiência do Brasil em proteção
ambiental é extremamente valio-
sa para nós”, escreveu. Segundo
informações divulgadas pela Fo-
lha de São Paulo, de acordo com o
governo brasileiro, o telefonema de
Yermak a Amorim foi “muito po-
sitivo” e ajuda a distensionar a
relação entre Brasil e Ucrânia.

UCRÂNIA - IV
A reaproximação da Ucrâ-

nia com o Brasil acontece de-
pois de desencontros ocorridos

Divulgação Divulgação

Prefeito de 2017 a 2020, o
empresário Antonio Carlos
Defavari (foto) teve as contas
aprovadas dos três primeiros
anos de Administração e, por
isso, manifesta seu agrade-
cimento aos vereadores da
Câmara Municipal de Rio das

CARLOS DEFAVARI AGRADECE A TODOS OS
VEREADORES PELA APROVAÇÃO DE CONTAS

O deputado Alex Madureira (PL)
esteve, na semana passada,
em reunião de trabalho com o
governador de São Paulo, Tar-
císio de Freitas, acompanha-
do do secretário de Estado de
Governo e Relações Institucio-
nais, Gilberto Kassab, e do se-
cretário-chefe da Casa Civil,

Arthur Lima. O encontro acon-
teceu no Palácio dos Bandei-
rantes e a pauta principal foi
sobre a relatoria da Lei de Di-
retrizes Orçamentárias (LDO)
de 2024, cujo relator é o depu-
tado Alex. Também trataram de
assuntos referentes a Piracica-
ba e sua Região Metropolitana.

COM O GOVERNADOR

Divulgação

A entidade social Cesac
(Centro de Assistência
Social e Cultura da Pa-
róquia São José), no
bairro Paulista, foi vítima
de furto do relógio de
água, além do prejuízo,
o presidente Abdala res-
salta que houve trans-
tornos pois os trabalhos
tiveram que aguardar o
restabelecimento do
fornecimento de água!
Infelizmente os melian-
tes não respeitam nada,
nem mesmo entidades
sociais que prestam
serviços relevantes a
população mais vulnerá-
vel do nosso município!
“Um alerta porque vários
furtos aconteceram em
nosso bairro e a gente
fica no prejuízo, pois te-
remos que pagar por um
novo relógio”, explica o
presidente do Cesac,
José Marcos Abadala.

DESABAFO DO ABDALA

Comissão de Estudos das Enchentes da
Câmara de Piracicaba pede mais prazo
Comissão foi criada em março para analisar a suspeita de descumprimento
do orçamento em relação às obras de combate a enchentes na cidade

A Comissão de Estudos das
Enchentes, criada pela Câmara de
Piracicaba para analisar a suspei-
ta de descumprimento dos orça-
mentos de 2021 e 2022 para obras
de combate às enchentes pelo Po-
der Executivo, solicitou prorroga-
ção do prazo dos trabalhos por
mais 90 dias. O pedido integra o
requerimento nº 505/2023, que
está na Pauta da Ordem do Dia
da 34ª Reunião Ordinária, que
acontece nesta quinta (15), às
19h30. A comissão é composta pe-
los vereadores Laércio Trevisan
Jr. (PL), presidente, André Ban-
deira (PSDB), relator e Josef Bor-
ges (Solidariedade), membro.

CRIAÇÃO — A comissão foi
criada pela Resolução nº 2/2023
e analisa, especificamente, a apli-
cação de duas verbas – uma no
valor de R$ 400 mil e outra de
R$ 2,5 milhões – destinadas no
orçamento através de emendas de
autoria do vereador Trevisan
para prevenir os alagamentos nas
imediações do Teatro Municipal
“Dr. Losso Netto”, no cruzamen-
to das avenidas Independência e
Armando Salles, assim como em
relação à rua Liberato Macedo,
localizada no bairro São Dimas.

DEPOIMENTOS — A co-
missão já tomou os depoimentos
da secretária de Finanças, Telma
Pereira, do chefe de drenagem de
águas pluviais da Semozel (Secre-
taria Municipal de Obras e Zelado-
ria), Severino Augusto de Souza,

da chefe da divisão de projetos es-
peciais da Secretaria de Finanças,
Tatiana Pedroso Teles, do atual
gestor do contrato de projetos, Vic-
tor Marques Regitano e do atual
secretário de Obras, Paulo Roberto
Borges. Foram ainda convidados o
antigo gestor do contrato, Luciano
Celêncio e o ex-secretário de Obras,
Paulo Sérgio da Silva, que não com-
pareceram para prestar esclareci-
mentos. No requerimento, é solici-
tada a prorrogação do prazo a par-
tir de 19 de junho, por mais 90 dias.

PAUTA DA ORDEM DO
DIA — No total, outras 20 propo-
situras estão na Pauta da Ordem
do Dia da 34ª Reunião Ordinária
da Câmara de Piracicaba. São mais
sete requerimentos e também, em
segunda discussão, estão relacio-
nados o projeto de lei complemen-
tar 1/2023, de autoria da verea-
dora Alessandra Bellucci (Repu-
blicanos), que trata da afixação de
placas de advertência sobre a pre-
sença de cães; o PL 31/2023, de
autoria do vereador Thiago Ribei-
ro (PSC), que institui o “Dia Mu-
nicipal de Combate à Aporofobia”;
o PL nº 63/2023, de autoria do
vereador Antônio Moacyr Fran-
cetto Jr. (PSC), o Pássaro, suplen-
te, que altera a legislação munici-
pal referente ao trânsito de veícu-
los de carga na área urbana do
município, além de duas deno-
minações de espaços públicos e
duas instituições de datas come-
morativas no calendário oficial.

A Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp)
acatou parcialmente emen-
da da deputada estadual
Professora Bebel (PT) sobre
o PLC 87/2023, estabele-
cendo que o reajuste sala-
rial aprovado seja retroati-
vo a primeiro de junho. A
proposta  do governador

Tarcísio de Freitas estabe-
lece reajuste de até 17,42%
para servidores públicos es-
taduais que recebem abai-
xo do novo piso salarial pau-
lista, de R$ 1550,00. O pro-
jeto de lei complementar foi
apreciado em sessão extra-
ordinária na tarde desta úl-
tima terça-feira, 13. A7

REAJUSTE A SERVIDORES ESTADUAIS

Divulgação/Alesp

Pedras. A sua preocupação,
como prefeito — foi vereador
de 1983 a 1988 e vice-prefeito
de 1997 a 2000 —, sempre
esteve voltado aos interesses
da comunidade rio-pedrense e,
neste momento, Defavari afir-
ma que “me sinto feliz pelo

reconhecimento dos edis da
atual legislatura que, por una-
nimidade, aprovaram as mi-
nhas contas de 2019”.  A atu-
al legislatura é formada pelos
vereadores Edison Donizete
Marconato, Geraldo José dos
Santos, Jeandre Deive Ro-

canto, Joaquim Afonso,
José Nivaldo Ferreira Diniz,
José Roberto Henrique, Max
Prestes dos Santos, Sérgio
Roberto Cecotte (presiden-
te) e Vanessa Stocco Bo-
tam. Mais notícias de Rio
das Pedras na página A10
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Coluna Espírita

O Espiritismo colabora na
compreensão do Evangelho?

Alvaro Vargas

Da mesma forma que os
educandários terrestres
ministram as aulas con-

forme a capacidade de assimila-
ção dos estudantes, a sabedoria
divina procede da mesma manei-
ra com relação às informações
mais relevantes, de forma que
nos orientes como proceder aqui
na Terra. Segundo o Espírito Bit-
tencourt Sampaio (XAVIER, F.C.
Voltei, pelo Espírito Irmão Jacó,
cap. 19) "a verdade é como a luz
que, não convenientemente do-
sada, pode cegar os olhos ao in-
vés de iluminá-los". Temos ain-
da uma Humanidade muito he-
terogênea no aspecto moral, e
Jesus, governador espiritual des-
te orbe, enviou, de tempos em
tempos, os seus mensageiros,
para gradativamente nos orien-
tar. De fato, o Espírito Irmão Jacó
cita que "dois terços das criatu-
ras humanas encarnadas na
Crosta da Terra demoram-se em
jornada evolutiva da Irraciona-
lidade para a Inteligência ou da
Inteligência para a razão; a terça
parte restante acha-se em trân-
sito da Razão para a Humanida-
de". (Irmão Jacob, obra citada,
cap. 17). O Espírito Emmanuel
(XAVIER, F. C. O Consolador,
questão 271) esclarece que "os
homens receberão sempre as re-
velações divinas de conformida-
de com a sua posição evolutiva".

Segundo o Espírito Emma-
nuel (XAVIER, F. C. O Consola-
dor, questão 282) "o Velho Tes-
tamento é o alicerce da revelação
divina". Entretanto, ao analisar
essa afirmativa, Marco Di Spiri-
to (Apocalipse Segundo o Espiri-
tismo, pg. 50) entende que "ex-
trair dessa afirmativa a conclu-
são de que o Antigo Testamento
é um repositório de conceitos exa-
tos, precisos e invariáveis para a
interpretação de toda a Bíblia, é
um evidente desvio". Realmente,
assim como o Novo Testamento,
ambos não podem ser interpre-
tados apenas em seu sentido lite-
ral. A diversidade de interpreta-
ções bíblicas, entre os estudiosos,
culminou com a formação de
inúmeras seitas cristãs, que as-
sumiram interpretações distintas
umas das outras. Essa dificulda-
de é ressaltada pelo Espírito Em-
manuel (XAVIER, F.C. A Cami-
nho da Luz, cap.7), citando que
para alguns escritos da Torá (Ve-
lho Testamento), "somente os
grandes mestres da raça judaica
poderiam interpretá-las fielmen-
te". Contudo, conforme assegu-
rado por Jesus, "nada há enco-
berto que não haja de ser desco-

"Nada há"Nada há"Nada há"Nada há"Nada há
encoberto queencoberto queencoberto queencoberto queencoberto que
não haja de sernão haja de sernão haja de sernão haja de sernão haja de ser
descoberto;descoberto;descoberto;descoberto;descoberto;
nem oculto quenem oculto quenem oculto quenem oculto quenem oculto que
não haja denão haja denão haja denão haja denão haja de
ser sabido"ser sabido"ser sabido"ser sabido"ser sabido"
(Lucas, 12:12)(Lucas, 12:12)(Lucas, 12:12)(Lucas, 12:12)(Lucas, 12:12)

berto; nem oculto que não haja
de ser sabido" (Lucas, 12:12).
Nesse aspecto, a mediunidade
vem participar desta tarefa.

Felizmente, assim como a
Pedra de Roseta foi crucial para
a compreensão moderna dos hi-
eróglifos egípcios, o Espiritismo
vem esclarecer, racionalmente,
a correta interpretação das Sa-
gradas Escrituras. Conforme
Allan Kardec (O Evangelho Se-
gundo o Espiritismo, cap. 1, item
5), "o Espiritismo é a chave que
nos ajuda a tudo explicar com
facilidade. Uma nova ciência
que vem revelar aos homens,
por meio de provas irrecusáveis,
a existência e a natureza do
mundo espiritual e suas rela-
ções com o mundo material. São
essas relações que o Cristo se
refere em muitas circunstânci-
as, que muitas coisas que ele
disse ficaram ininteligíveis ou
foram falsamente interpreta-
das". Através da mediunidade
ostensiva de pessoas que reen-
carnaram com essa tarefa, te-
mos condições de receber as ori-
entações dos Espíritos, que sem
interferir em nosso livre arbítrio,
nos orientam sobre a melhor
forma de vivenciar os ensina-
mentos de Jesus. Sabemos que
Moisés proibiu a comunicação
com os "mortos" (Deuteronô-
mio, 18:11). Contudo, o Espírito
Emmanuel (O Consolador, ques-
tão 274), esclarece que "antes de
tudo, faz-se necessário conside-
rar que essa proibição tem sido
objeto injusto de larga discus-
são por parte dos adversários
da nova revelação que o Espiri-
tismo trouxe aos homens, na
sua feição de Consolador. As
expressões sectárias, todavia,
devem considerar que a época
de Moisés não comportava as
indagações do Invisível, por-
quanto o comércio com os de-
sencarnados se faria com um
material humano excessiva-
mente grosseiro e inferior".

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita
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Andrea R. Gomes

Adiscussão da
Região Metro-
 politana de Pi-

racicaba vem se desen-
rolando desde 2012
quando fomos eleva-
dos ao grau de "Aglo-
meração Urbana". E
para quem não é ur-
banista, este termo "Aglomera-
ção Urbana" não deve fazer ne-
nhum sentido, mas aqui explico.

Dentre as formas de organi-
zação do território, em termos de
junção político-administrativa de
municípios, temos alguns quesi-
tos básicos a serem respondidos,
como relações de vizinhança, in-
tegração viária, trocas econômi-
cas, cuidado ambiental, deman-
da habitacional, entre outras.

Feito um profundo diagnós-
tico urbanístico que responda a
estas questões físicas, sociais, eco-
nômicas e ambientais territoriais,
é possível que um conjunto de ci-
dades se torne, primeiro, uma "mi-
crorregião", e com o desenvolvi-
mento sustentável das relações
entre estes municípios, se torne de-
pois um "aglomerado urbano".

E se isto fosse um game,
"microrregião" seria fase inici-
ante e "aglomerado urbano" se-

ria fase intermediária,
em termos de relevân-
cia das organizações
territoriais formais de
municípios adjacentes.

Acreditando que
minha didática escri-
ta está funcionando,
você já está, portanto,
deduzindo que a fase
avançada do nível de

importância de um conjunto de
municípios no território é quan-
do são elevados à "região me-
tropolitana". Exatamente!

A Região Metropolitana de
Piracicaba foi institucionalizada
em 2021, tendo um diagnóstico de
apoio técnico e logístico ao plane-
jamento e governança para o de-
senvolvimento regional realizado
pela renomada Fundação Institu-
to de Pesquisas Econômicas - FIPE,
que embasou nosso primeiro Pla-
no de Desenvolvimento Urbano
Integrado (PDUI-RMP/2022).

Hoje somos 24 municípios:
Águas de São Pedro, Analân-
dia, Araras, Capivari, Charque-
ada, Conchal, Cordeirópolis,
Corumbataí, Elias Fausto, Ipe-
úna, Iracemápolis, Leme, Limei-
ra, Mombuca, Piracicaba, Piras-
sununga, Rafard, Rio Claro, Rio
das Pedras, Saltinho, Santa
Cruz da Conceição, Santa Ger-

Somos polo, somos região e
pulsamos como um só coração!

Ser RegiãoSer RegiãoSer RegiãoSer RegiãoSer Região
MetropolitanaMetropolitanaMetropolitanaMetropolitanaMetropolitana
significa muitosignifica muitosignifica muitosignifica muitosignifica muito
trabalho, muitostrabalho, muitostrabalho, muitostrabalho, muitostrabalho, muitos
estudos, muitoestudos, muitoestudos, muitoestudos, muitoestudos, muito
diálogo e muitadiálogo e muitadiálogo e muitadiálogo e muitadiálogo e muita
criatividadecriatividadecriatividadecriatividadecriatividade

trudes, Santa Maria da Serra e
São Pedro, que reúnem 1.510.144
habitantes (SEADE/2020).

Mas o que isto significa,
de fato, para o território?

Nos níveis de planejamento
urbano regional, por sermos re-
gião metropolitana instituída, te-
mos mais força política, econômi-
ca e social para resolvermos ques-
tões em comum dos mais diversos
municípios. Em "urbanês", estas
são denominadas FPICs - Funções
Públicas de Interesse Comum:
áreas de ação do poder público
que precisam ser trabalhadas en-
tre dois ou mais municípios para
que tenhamos um resultado con-
creto e satisfatório para todos.

E você que está lendo este ar-
tigo deve estar se perguntando
quais questões territoriais seriam
estas tais de FPICs... Pois bem!
Imagine um problema onde um
município dependa do outro.

Assim, neste momento, temos
vários leitores pensando nas ques-

tões de transporte, abastecimen-
to de água, habitação social, em-
prego e renda, preservação am-
biental, agricultura e abasteci-
mento, entre outros assuntos que
são, com certeza, regionalizados.

Estes, e outros apontados no
PDUI-RMP, são os problemas
que nossa região precisa enfren-
tar. São os assuntos para sen-
tarmos e conversarmos juntos,
porque ser Região Metropolitana
não é só mais um título impor-
tante para nossos municípios.

Ser Região Metropolitana
significa muito trabalho, mui-
tos estudos, muito diálogo e
muita criatividade para inovar-
mos nas soluções que devem
atender os municípios nos prin-
cípios da equidade territorial,
social, ambiental e econômica.

É uma grande honra Pi-
racicaba ser o polo da RMP e
entendemos que cada municí-
pio tem um papel essencial na
busca de um futuro melhor.

Somos polo, sim, mas antes
de tudo somos região e seguimos
de mãos dadas buscando pulsar
juntos como um só coração!

———
Andrea Ribeiro Gomes
é secretária municipal
de Habitação e Gestão
Territorial de Piracicaba

Rodolfo Oliveira

Levantamento da
Fundação Dom
Cabral mostra

que apenas 1% das em-
presas privadas do Bra-
sil são tidas como de
médio porte - faturam
entre R$ 4,9 milhões e
R$ 300 milhões/ano.
Isso representa cerca de 67 mil com-
panhias, que respondem por apro-
ximadamente 20% dos empregos
formais e 25% da massa salarial.
No entanto, esse número poderia
ser mais expressivo se as barrei-
ras impostas pelos diferentes agen-
tes da economia não fossem tan-
tas para esse perfil de empresa.

Porém, o empresário brasilei-
ro achatado pelas grandes, micro e
pequenas vêm encontrando saída
em uma estratégia até poucos anos
atrás pouco pensada por esse perfil
de empreendedor, que em muitos
casos criou suas empresas "do
zero" ou as herdou de familiares:
trata-se da fusão ou aquisição, que
no mundo dos negócios é conheci-
da como M&A (merger and acqui-
sition). Unir forças com outras em-

OOOOO objetivo é se objetivo é se objetivo é se objetivo é se objetivo é se
manter firme emanter firme emanter firme emanter firme emanter firme e
forte no mercadoforte no mercadoforte no mercadoforte no mercadoforte no mercado
e para isso ée para isso ée para isso ée para isso ée para isso é
necessário se unirnecessário se unirnecessário se unirnecessário se unirnecessário se unir
a uma empresaa uma empresaa uma empresaa uma empresaa uma empresa
saudávelsaudávelsaudávelsaudávelsaudável

presas vêm sendo a so-
lução para se manter
vivo e forte no mercado.

Junto a esse movi-
mento, outros fatores
ajudam a manutenção
sustentável dessas em-
presas: reinvestimento
de lucro, contratação
de novos colaborado-
res e estratégias para

focar em produtos de alto valor
agregado, com inovação de pro-
dutos, direcionamento para ni-
chos e customização. Só assim,
para atravessar a barreira de re-
gulamentações estatais, alto cus-
to do capital, conselhos adminis-
trativos ineficientes, indisponibi-
lidade de crédito, entre outros.

Mas, afinal, quais as vantagens
de comprar uma outra empresa ou
se fundir com uma corporação?

O primeiro item que se avalia
é a possibilidade de crescimento
acelerado, uma vez que ao adqui-
rir uma outra empresa é possível
expandir sua base de clientes, di-
versificar mix de produtos ou ser-
viços, ingressar em novos merca-
dos e ainda aproveitar sinergias
operacionais. Outro ponto ressal-

Para as médias empresas
continuarem vivas no Brasil

tado é o acesso a novos recursos,
já que a aquisição de uma empre-
sa pode fornecer recursos adicio-
nais, como tecnologia, patentes,
talentos especializados ou capa-
cidades novas de produção.

Na linha dos benefícios não
se pode esquecer do fortalecimen-
to da competitividade: diante do
mercado, se unir a uma outra
empresa evidencia aumento de for-
ça competitiva, além disso, trans-
formam-se dois players do merca-
do em um, aumentando o market
share e ampliando vantagens com-
petitivas, como economia de esca-
la, aumento de eficiência operacio-
nal e maior poder de negociação.

Ainda deve-se considerar o
acesso a conhecimento, já que ao
adicionar uma empresa a sua es-
trutura você acessa conhecimento,
experiência e expertise de funcio-

nários e gestores. Isso acelera a
aprendizagem organizacional, me-
lhora a capacidade de inovação e
possibilita novas perspectivas. E,
por fim, valorização e saída estra-
tégica são fatores destacados: uma
estratégia de M&A pode aumentar
a valorização da empresa no mer-
cado, uma vez que há aumento dos
resultados financeiros. E caso seja
objetivo, a empresa passa a se tor-
nar mais atraente aos olhos de
potenciais compradores ou inves-
tidores, abrindo oportunidades
para avanços ainda maiores.

No Brasil, o mercado de
M&A vem ganhando corpo a
cada ano e o que antes era aven-
tado apenas pelos grandes players
hoje já é considerado pelo middle
market. Porém, adotar uma es-
tratégia de fusão ou aquisição
requer uma análise prévia pro-
funda e detalhada da empresa a
ser considerada, afinal, o objeti-
vo é se manter firme e forte no
mercado e para isso é necessário
se unir a uma empresa saudável.

———
R o d o l f o  O l i v e i r a  é
C E O  d a  X R  A d v i s o r
(www.xradvisor.com.br)

Sem reforma tributária,
o Brasil não cresce
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José Renato Nalini

O pior sistema tri-
 butário do pla-
neta é o do Bra-

sil. Também nesse ver-
gonhoso ranking, es-
tamos no topo. Isso fez
o país retroceder. Per-
demos a oportunida-
de de nos industriali-
zar de forma inteli-
gente. A indústria, que já foi 33%
do PIB, hoje alcança ínfimos 8%.

Para que as pessoas tenham
ideia do atraso tupiniquim, há
mais de 460 normas tributári-
as. Sim, quase meio milhão de
leis, incluindo as federais, as
estaduais e as municipais.

Um absurdo a política tribu-
tária que gera a cruel burocracia
que toma horas furtadas ao tra-
balho e que faz estressar os em-
presários. Recentemente, um in-
dustrial contou que tem 30 fun-
cionários para cuidar da buro-
cracia fiscal e 6 para vender o
seu produto, que ainda mantém
a empresa em funcionamento.

Pior ainda: o nefasto siste-
ma tributário gera uma litigiosi-
dade patológica. A máquina ju-
diciária não deixa de crescer ve-
getativamente, em quase metás-
tase, a um custo de trilhões de
reais. Numa retroalimentação de
Judiciários que se consideram
arrecadadores de tributos, a jus-
tificar a criação de novas estru-
turas a requisitar mais cargos.

É claro que mudar essa roti-
na da qual extraem proveito inú-
meras pessoas, dentro da escala
burocrática, do direito tributário,
dos que se aproveitam da confu-
são, não é fácil. Por isso é que
mudar o pior sistema da Terra
por um que equipare o Brasil a

89% das nações, en-
contra resistências.

Mas é imprescin-
dível se adote o IVA,
Imposto sobre valor
agregado, que não dis-
tinga entre serviço e
mercadoria, aquilo
que a Revolução In-
dustrial já mostrou ser
uma característica da
nova sociedade digital.

Com a Reforma Tributá-
ria, o Brasil deixará de ser essa
ilha extemporânea e anquilo-
sada e poderá resgatar o tem-
po lamentavelmente perdido,
para  tentar  explorar  suas
magníficas potencialidades.

A cidadania tem de se inte-
ressar pelo debate e exigir de seus
parlamentares que apoiem a Re-
forma Tributária, sob pena de
continuar a pagar bastante, a
maior carga tributária do mun-
do, em troca de retorno pífio, in-
digno da condição humana e pro-
crastinador de uma situação de
iniquidade que nos coloca como
alvo de crítica da civilização.

Reforma Tributária já! E
depois, se houver coragem,
Reforma Administrativa.

———
José Renato Nalini é
Diretor-Geral da Uni-
registral, docente da
Pós-graduação da Uni-
nove e Secretário-Ge-
ral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)

Luiz Carlos Motta

Pelas regras da de-
mocracia, o povo
escolhe livremen-

te os seus representan-
tes durante as eleições e
o eleito passa a ter um
mandato que não é dele,
mas concedido pelo elei-
tor. Assim, o eleito deve
estar a serviço de quem o elegeu.
Passa a ser um funcionário a ser-
viço do povo. Desde a minha pri-
meira eleição para Deputado Fede-
ral em 2018 e, agora, na reeleição
em 2022, a minha dedicação à
causa pública tem sido em tem-
po integral, atendendo as de-
mandas das principais cidades
do Estado de São Paulo e dos
seus habitantes. Minha assidui-
dade nas sessões plenárias na Câ-
mara foi comprovada pelo site Con-
gresso em Foco, que fiscaliza a atu-
ação parlamentar. Segundo levan-
tamento deste site, especializado em
política, estou no seleto grupo de
40 deputados mais assíduos en-
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tre os 513 colegas da-
quela Casa de Leis.

P R E S T A Ç Ã O
DE CONTAS - Para
facilitar a vida de
quem acompanha o
meu trabalho parla-
mentar, apresento a
prestação de contas do
meu primeiro manda-
to. O relatório foi pre-

parado de uma forma que facilita
a consulta ao eleitor: com as reali-
zações ano por ano e divididos por
áreas específicas. Desde o início,
meu objetivo foi o de lutar pelo
fortalecimento dos municípios
paulistas, pela geração de empre-
gos e pelo incentivo às micro e pe-
quenas empresas. De 2019 a 2022,
destinei cerca de R$ 157,5 milhões
para centenas de municípios. Prio-
rizei neste montante as demandas
nas áreas da saúde, educação, in-
fraestrutura, agricultura, espor-
tes, cultura e assistência social.

DEMOCRÁTICO - Como
primeiro comerciário paulista elei-
to para o cargo, reafirmei meu com-

Você precisa saber!

promisso de continuar na defesa
dos interesses da classe trabalha-
dora e contra ameaças aos direi-
tos sociais e trabalhistas. Essas
ameaças não param e precisam de
uma resposta firme para evitar que
se transformem em perda de direi-
tos dos trabalhadores. Neste ano,
iniciei meu segundo mandato
com uma responsabilidade ain-
da maior, respaldado pelos votos
de mais de 104.701 mil eleitores,
em 623 dos 645 municípios paulis-
tas. Tenho a certeza que, juntos,
faremos um novo mandato reali-
zador e democrático, com a parti-
cipação efetiva do povo paulista.

DESAFIOS - Os desafios
que enfrentaremos nos próximos
anos serão muitos e variados. Em
especial, tenho a preocupação de
continuar defendendo os direitos
dos aposentados, dos trabalha-
dores, das mulheres, dos jovens
e dos micro e pequenos empreen-
dedores. Esses grupos são fun-
damentais para o desenvolvimen-
to econômico e social do Brasil e
precisam de políticas específicas
que atendam às suas demandas
e necessidades. Por isso, farei o
possível para continuar lutando
por medidas que fortaleçam es-

ses segmentos da sociedade e ga-
rantam o seu bem-estar. É impor-
tante lembrar que, em um con-
texto de incertezas econômicas e
sociais, esses grupos são os mais
vulneráveis e precisam de uma
atenção especial. Portanto, estou
comprometido em continuar tra-
balhando para garantir que eles
sejam incluídos e valorizados no
processo democrático e no plane-
jamento das políticas públicas.

PARTICIPAÇÃO - No rela-
tório apresento, também, um resu-
mo da minha atuação nas Comis-
sões do Congresso Nacional, como
a 3ª vice-presidência da Comissão
de Trabalho, bem como os projetos
apresentados, os recursos destina-
dos e as premiações recebidas du-
rante este período. Espero que es-
sas informações possam ajudar a
ilustrar o trabalho realizado e as
metas alcançadas até aqui. Ao
concluir, convido você leitor,
você leitora para continuar en-
viando as suas críticas, sugestões
e demandas por meio das minhas
redes sociais (@DeputadoMotta).
Assim, você começa a me aju-
dar a  expandir e tornar mais efi-
caz a minha próxima prestação
de contas em 2026. Agradeço.

———
Luiz Carlos Motta é
presidente da Feco-
merciários e da Confe-
deração Nacional dos
Trabalhadores no Co-
mércio (CNTC). É Depu-
tado Federal (PL/SP)



MAL COMEÇO
Primeira reunião da CPMI

em Brasília, convocação dos
primeiros depoentes, e surge o
absurdo: com maioria, gover-
nistas vetam nomes do atual
governo e só aprovam os que
fizeram parte da administração
anterior. É evidente que nesse
ritmo nada vai dar certo. A si-
tuação  e seus apoiadores, sem-
pre demostraram medo em ter
que enfrentar uma CPI. Mas,
sem saída, decidiram entrar no
jogo, contudo com a explícita
intenção de conturbar e invia-
bilizar as investigações. Por que

tanto receio? Com esse proce-
dimento, fica evidente existi-
rem fatos que não querem es-
clarecer ou tornar público. A
imagem da invasão aos Três
Poderes, dia 8 de janeiro, sem
intervenção   policial, é um se-
gredo que assustou, espantou
e ficou na memória de todos.

PONTO FINAL
Agora é a febre maculosa

que está matando. É preciso cui-
dado. É necessário prestar aten-
ção. Correr riscos consequência
da falta de cuidados não pode
acontecer. Informe-se. Atente-se.

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 15 de junho de 2023 A3

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Epônimo vem do
 grego e significa
 algo que tem

sua nomenclatura rela-
cionada com o nome do
seu criador; a ciência,
a medicina e a política
adotam esta prática.

Que médico não se lembra do
sinal de Giordano, da Síndrome
de Cushing, do Linfoma de Hod-
gkin, da Síndrome de Von Recklin-
ghausen (Doença do Homem Ele-
fante - Neurofibromatose Múlti-
pla), do Sinal de Laségue (Doença
do Nervo Ciático); do Tumor de
Pancoast (Ca de Pulmão), do Si-
nal de Blumberg no ponto de Mc-
Burney (Apendicite Aguda).

Mas existem pessoas que são
contra os epônimos, pois dizem que
não são descritivos; são conside-
rados problemáticos e há quem os
queiram eliminá-los da linguagem
científica, médica e denotativa.

Por outro lado, existem aque-
les que gostam dos epônimos e não

conseguem viver sem
eles, como por exemplo:
O Teorema de Pitágo-
ras, a Doença de Cha-
gas, a curva de Gauss,
o bacilo de Koch, o sinal
de Babinski, a Doença
de Alzheimer, Hansení-
ase, Tísica, Mongolismo,
Síndrome do miado de
gato, Erro crasso (de

Marcus V. Crassus, comandante
romano que cometeu erro fatídico
na batalha de Síria), Dantesco, So-
crático, Sadismo, Hipocrático, a
partícula de Deus (referente à par-
tícula subatômica Boson Higgs),
Daltônico, a Fórmula de Einstein,
o Bulldog de Darwin (referente a
Thomas Huxley. ), ao Evangelho
Ateu (referente a Nietzsche), a Lo-
bectomia, a região de Brocca (re-
ferente à região do cérebro relaci-
onada à linguagem articulada), a
Lei de Murphy (se você acha que
está ruim, pode piorar), do Fundo
de Saco de Douglas (região anatô-
mica da parte posterior da vagi-
na), Larápio (de L.A.R. Appius,
juiz romano que vendia senten-
ças), Guilhotina (do aparelho
inventado pelo médico Joseph
Guillottin) e a "Lei de Gerson"
(epônimo que os políticos mais
gostam, que significa sempre le-
var vantagem em tudo).

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico piracicabano
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A força dos epônimos
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Produtora busca histórias
sobre o XV campeão em 1983

Um documentário para cele-
brar, recordar e registrar a con-
quista do Campeonato Paulista da
Segunda Divisão de 1983 está sen-
do produzido para ser exibido em
novembro deste ano, quando a
equipe alvinegra completará 110
anos e o título da então chama-
da “Segundona”, fará 40 anos.

Com a participação do Espor-
te Clube XV de Novembro de Pira-
cicaba e produção da Solucione
Imagens, o documentário “XV
1983: o eterno acesso” será dirigi-
do pelo jornalista e produtor Adri-
ano Perina, que desde o ano pas-
sado já trabalho o tema. O Sesc
Piracicaba tem interesse na exibi-
ção do filme, que será lançado ofi-
cialmente dia 14 de novembro,
véspera do aniversário do XV.

“O XV possui 5 títulos da se-
gunda divisão, inclusive um recen-
te em 2011. Mas todos se lembram
das histórias, fatos e folclores do
jogo do título de 30 de novembro de
1983, onde o Barão de Serra Negra
recebeu o seu maior público de toda
a história. O vídeo será um registro
cinematográfico documental que terá
como personagens principais ex-jo-
gadores e torcedores que viveram
aquele momento”, explica Perina.

O XV de Piracicaba foi cam-

peão e conquistou o acesso à pri-
meira divisão do futebol paulista
com uma rodada de antecedên-
cia ao vencer o Bandeirante em
casa por 3 a 2 em casa. O XV, co-
mandado pelo técnico Galdino
Machado, jogou com: Pizelli, Car-
luccio, Ailton Luis, Dario (Pauli-
nho, intervalo) e Otavio; Vadi-
nho, Lima e Pianelli; Tim (Chicão,
14 do 2.°), Brandão e Gilberto. 

Para a criação do roteiro, con-
tatos e relatos de várias pessoas já
estão sendo cadastrados e avalia-
dos pela produtora de vídeos Soluci-
one. Os organizadores ainda estão
buscando objetos, pessoas e históri-
as que possam fazer parte do vídeo.
O contato pode ser feito pelo do e-
mail producao@solucioneagencia.
com.br até o dia 05 de julho.

Segundo o diretor de edição
da Solucione Imagens, Felipe Pe-
rim, são muitas as histórias da-
quele jogo, que na verdade foi a
última rodada de um quadrangu-
lar final. “Um dos fatos que já sa-
bemos é que as agências bancári-
as e o comércio da cidade fecha-
ram para que os quinzistas fos-
sem ao estádio. Todo relato será
avaliado, quanto mais informa-
ções e detalhes será melhor para
deixar tudo mais emocionante”.

Adriano Perina e Felipe Perim: aguardam contribuição sobre
1983 do Esporte Clube XV de Novembro de Piracicaba

Divulgação

Gregório José

Um dos maiores
mistérios do
mundo é como

a pessoa leva sua vida,
alguns entendem que é
um hostel, básico em
tudo e nada desfruta
do que existe de bom e
proveitoso à sua volta.
Centenas de moradores do Rio de
Janeiro jamais pisaram nas arei-
as da praia e, olha que isso expli-
citado em diversas pesquisas rea-
lizadas. Falta de tempo? De di-
nheiro? Oportunidade? Ou, sim-
plesmente, porque não se julgam
tal local como livre para todos?

Alguns levam suas vidinhas
em seus mundinhos pequenos e
alheios ao que acontece em sua
volta. Vivem para sobreviver,
não vivem para usufruir. Outros,
de modo contrário entendem que

é tudo "All inclusive"
e, olha que não pode-
riam ostentar aquilo
que desfrutam de tal
maneira que parecem
serem a parcela privi-
legiada de uma socie-
dade inacabada.

Mas, se pensarmos,
a vida é desta maneira
mesmo! Temos que vi-

ver para desfrutar o que a terra
nos proporciona. Temos que expe-
rimentar o lado bom da vida.

Não podemos, e não devemos
nos furtar de provar um pouco
do que está á nossa frente. Mas,
de maneira civilizada, com edu-
cação e esmero. Não podemos di-
zer que não gostamos disso ou
daquilo se não provarmos um
pouco, não experimentarmos.

Não posso dizer que a reli-
gião, ou templo, casa, espaço re-
ligioso de um tem melhores refe-

Como vou saberComo vou saberComo vou saberComo vou saberComo vou saber
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Sua vida será "All inclusive" ou "hostel"?

rências sobre o Deus ou Criador
do que outro se nunca pisei ali ou
ouvi um sermão, uma mensagem,
uma orientação do mais alto.
Como vou julgar um ser huma-
no com a mesma compleição e es-
trutura física que eu, simplesmen-
te pelo "pré conceito" de que aquela
religião não é boa? Devo conhe-
cer, experimentar para poder ter
minha referência própria.

Como vou saber se um alimen-
to é bom ou saboroso se não sei qual
sabor, por ter me negado a provar?

Então, na vida, lembre-se
que é tudo "all inclusive", desde
que saiba aproveitar. Deus te
deu 24 horas por dia, um cére-

bro para pensar, amigos e fami-
liares para te apoiarem e a capa-
cidade para aprender e crescer,
tanto espiritualmente quanto in-
telectualmente. Use todos os dias
os dons que lhe foram dados.

Mas lembre-se, da vida não
se pode levar nada. Os bens que
conquistar na jornada ficarão por
aqui. Tudo na terra é para ser des-
frutado paulatinamente. O que
aprender, passe para a frente.
Não retenha para si o conheci-
mento absoluto. Se não agir as-
sim, sua vida terá passado como
um hostel, onde falta muita coisa
e não há nada para aproveitar.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo;
pós-Graduado em Ges-
tão Escolar, em Ciênci-
as Políticas, em Media-
ção e Conciliação e MBA
em Gestão Pública
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Americas Society homenageia
empresário Rubens Ometto
Empresário recebeu medalha de ouro por sua destacada liderança como um
dos líderes empresariais mais importantes e impactantes do Brasil e da América

O empresário brasileiro e pre-
sidente do Conselho de Adminis-
tração da Cosan Rubens Ometto
Silveira Mello foi homenageado
ontem com a “Gold Medal” da
Americas Society, durante o 41º
gala de primavera de 2023 da
organização, realizada na ter-
ça-feira, 13 de junho, no Cipria-
ni 25 Broadway, em Nova York.

Segundo a organização, Omet-
to foi premiado por sua “destaca-
da liderança como um dos líderes
empresariais mais importantes e
impactantes do Brasil e da Améri-
ca, tornando-se um ator-chave na
transição energética global, ino-
vando constantemente e defenden-
do a sustentabilidade e a democra-
cia ao longo de sua carreira”. Ou-
tro homenageado da noite foi o Pre-
sidente do Uruguai, Luis Lacalle
Pou, que recebeu a Insígnia de Ouro.

“Cada um de nossos homena-
geados realizou muito e forneceu a
liderança necessária em um mun-
do cada vez mais desafiador. Esta
noite é particularmente importan-
te porque estamos homenageando
um líder do setor privado e um lí-
der do setor público – destacando

Paula Abreu Pita

Susan Segal, Rubens Ometto Silveira Mello, Luis Lacalle Pou,
Andrés Gluski, Carlos N. Guimarães

a necessidade de liderança e co-
operação entre os setores públi-
co e privado como o caminho
para o sucesso e a oportunida-
de”, disse a presidente e CEO da
Americas Society/Council of the
Americas (AS/COA), Susan Segal.

“É uma honra estar aqui nes-
ta casa fundada por este gigante,
David Rockefeller, e que celebra a
amizade entre os dois hemisférios
do continente americano. Uma
casa que promove os princípios do
livre comércio, da iniciativa priva-
da e da democracia - que são tão
importantes para nós brasileiros e
para mim, em particular”, disse
Rubens Ometto ao receber a Me-
dalha de Ouro. “Hoje eu recebo
esse reconhecimento com muita
gratidão no coração, e muito amor
pela minha família — que sempre
me apoiou — e pelo meu time da
Cosan, a minha segunda família”.

Os homenageados anteriores
da Insígnia de Ouro incluem Mi-
chelle Bachelet, Fernando Henri-
que Cardoso, Mauricio Macri,
Lenín Moreno e Iván Duque.

Os ganhadores anteriores da
Medalha de Ouro, concedida pela

primeira vez em 1977, incluem Da-
vid Rockefeller, Miguel German
Velasco, Cesar Alierta, Luis Alma-
gro, Alexander P. Bulgheroni, Fer-
nando Henrique Cardoso, Gusta-
vo A. Cisneros, Carlos Cruz-Diez,
Oscar de la Renta, Antonio of the
Valley, Gina Ten Muddy, Jamie
Dimon, Laurence D. Fink, Charles
Fountains, Bruce Flatt, Henry
Churches, Muhtar Kent, Androni-

cus Luksic, Thomas F. McLarty, III,
Manuel Medina Mora, Luis Alber-
to Moreno, Stanley A. Motta , Peter
Munk, Patricia Phelps of Cisneros,
Brian J. Porter, William R. Rhodes,
Luis Carlos Sarmiento Angle, Ro-
bert Egydio Setubal, Mario Vargas
Llosa, Lawrence H. Zambrano, Er-
nesto Zedillo, Pilar Arosemena of
German, Eduardo Eurnekian, Al-
bert Bourla e Marcelo Clare.
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Indicações pedem solução no Parque Orlanda I e no Jupiá
O vereador Paulo Nardino

(PSDB) protocolou a indicação
2460/2023 com demandas de
moradores do bairro Parque
Orlanda I. Na indicação que
será encaminhada ao Executi-
vo, o vereador solicita corte de
mato e limpeza de área verde
localizada na Avenida Bebedou-
ro, entre as ruas Tejupá e Guapi-
ara, no bairro Parque Orlanda I.

Na justificativa, o parlamen-
tar cita que o local está tomado de
mato, fazendo-se necessária a lim-
peza do terreno para evitar a apa-
rição de animais peçonhentos.
“Visitei o bairro Parque Orlanda I
e verifiquei que o local está toma-
do de mato”, disse o vereador.

Já as indicações 2458/2023

e 2459/2023, referentes às de-
mandas do bairro Jupiá, solici-
tam a manutenção da pista de
skate “Sérgio Aparecido Silveira”,
localizada na Rua das Piabas, na
altura do número 427 e o corte
de mato e manutenção do campo
de futebol, no mesmo endereço.

“Fiz uma vista ao local, a
convite dos moradores e verifi-
quei a urgência da manutenção
da pista de skate. É necessário
que se realize a pintura, manu-
tenção do piso e a limpeza do es-
paço, a fim de manter o local agra-
dável para a prática esportiva”,
disse o vereador Paulo Nardino.

Todas as indicações fo-
ram protocoladas na manhã
desta quarta-feira (14).

Assessoria Parlamentar

Vereador Paulo Nardino (PSDB) protocolou três indicações
pedindo o atendimento de demandas de moradores
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Reunião aborda campanha
contra violência à mulher
A iniciativa visa distribuir cartazes em comércios, bares, consultórios médicos
e outros estabelecimentos para conscientizar a sociedade e reduzir os ataques

Com a ideia de fazer uma
grande campanha de combate à
violência contra a mulher, a vere-
adora Rai de Almeida (PT) esteve
em reunião na tarde de quarta-
feira (7) no Senac (Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem Comercial)
Piracicaba em busca de parceria
na criação dos cartazes da ação
que será realizada no município.

Rai de Almeida faz parte da
Procuradoria Especial da Mulher
da Câmara e apresentou a ideia da
campanha ao gerente do Senac Pi-
racicaba, João Carlos Goia, o Jo-
hnny Goia, à coordenadora admi-
nistrativa, Mariangela Brugnerot-
to, à representante da comunica-
ção, Giovanna Perina Boni, e à co-
ordenadora do curso de comuni-
cação, Giordana Carolina Zani.

Durante a conversa, a parla-
mentar explicou que a ação é fru-
to da campanha proposta pela
professora da Unesp (Universi-
dade Estadual Paulista) Célia Re-
gina Rossi, com inspiração em
movimento sobre o tema que teve
êxito na Espanha e em Portugal.
A iniciativa visa distribuir carta-
zes em comércios, bares, consul-
tórios médicos e outros estabele-
cimentos para conscientizar a so-
ciedade e reduzir os ataques.

“O índice de violência reduziu
consideravelmente nas regiões que
aplicaram a campanha; quando o
agressor chega a um ambiente e vê
o cartaz, ele se identifica como um
agressor e sai desse ciclo de violên-
cia”, argumentou Rai de Almeida.

Mariangela apontou a pos-
sibilidade de os estudantes do
curso de comunicação desenvol-
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A vereadora Rai de Almeida, o gerente do Senac, Joao Carlos Goia, e a equipe administrativa
e de comunicação discutiram ideias e possibilidades do projeto apresentado

verem a arte. “Os alunos estão
com um conhecimento técnico
bacana para desenvolver o proje-
to. Tivemos um bate-papo relaci-
onado ao tema para sensibilizar
a turma”, acrescentou Giordana.

“A gente incentiva que os alu-
nos materializem os projetos, não
deixem nada no papel. É uma
grande oportunidade, um desafio,
além da satisfação de ver o traba-
lho na rua”, expôs Johnny Goia.
“Tudo o que a gente puder apoiar,
através do trabalho e das oportuni-
dades aos alunos, será muito bem-
vindo. Se precisarem de outras
produções de conteúdos, estamos
disponíveis a atendê-los”, comple-
tou o gerente do Senac Piracicaba.

A reunião discutiu o tipo de
arte, material e formas e as de-
mais ideias a serem desenvolvi-

das na campanha, como o uso das
redes sociais e de QR Code para as
pessoas terem acesso a informa-
ções completas sobre o tema.

Rai de Almeida sugeriu a con-
textualização do tema aos alunos
em um bate-papo para a apresenta-
ção do projeto. “Imaginem esses alu-
nos se verem representados no tra-
balho deles, é uma oportunidade
muito grande”, disse a parlamen-
tar. “É bom saber que podemos con-
tar com o apoio de vocês”, afirmou.

A vereadora alertou para o
fato de que Piracicaba tem o re-
gistro de um feminicídio por mês
e comentou que a campanha bus-
ca passar maior tranquilidade às
mulheres, “para que possam sair
às ruas sem medo, assim como não
ter medo de ficar em casa”. Segun-
do a parlamentar, a ação procura

abordar de forma diferente a vio-
lência contra a mulher e “sair do
óbvio”, com imagens que causem
impacto, de uma forma mais sen-
sibilizadora e com mais objetivi-
dade, “em que até mesmo outras
pessoas ao redor possam ajudar a
vítima em momento de perigo”.

A equipe do Senac e a verea-
dora agendaram uma nova reu-
nião para debater, com os alunos
do curso de comunicação da insti-
tuição, ideias para a criação da arte
e os canais em que a campanha será
desenvolvida. “Queremos fazer
uma campanha de massa e iremos
procurar parcerias com empresas
que possam apoiar a ação. Espe-
ramos que a campanha saia dos
muros de Piracicaba, ganhe o
mundo lá fora e seja uma referên-
cia”, concluiu Rai de Almeida.
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Associação de surdos faz evento de
empreendedorismo no Engenho

A Assupira (Associação de
Surdos – Libras de Piracicaba),
entidade representante de pesso-
as surdas, com deficiência auditi-
va ou surdocegueira criada há
dois anos na cidade, realiza do-
mingo (18), das 10h às 18h, no
Engenho Central, o 3° Assupira &
Empreendedorismo, evento de fo-
mento de negócios, com exposição
de produtos e serviços para comer-
cialização. A entrada é gratuita. O
evento tem apoio da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural), do CDCPN (Centro de Do-
cumentação Cultura e Política
Negra de Piracicaba), da Feira do
Amor, Feira Vegana e Agroecoló-
gica, Afropira - Potência Afro,
Grupo Empoderadas, Rede Guan-
du, do grupo Arte Delas: Feira
Criativa, da Escola Momento Mu-
sical e do grupo Corrida Delas.

Conforme Alexandre Ribei-
ro, presidente da Assupira, o
evento tem como objetivos for-
talecer os empreendedores locais,
dar visibilidade à comunidade
surda e promover arrecadação
de fundos para a Associação.

Beatriz Turetta, uma das ide-
alizadoras da Associação, explica
que os empreendedores partici-
pantes do evento realizam ação so-
lidária para a Assupira porque a
adesão à feira é mediante paga-
mento de taxa, contribuindo com
a manutenção da associação, que
hoje atende cerca de 10 a 180 pes-
soas, a depender da atividade.

“São mais de 100 empreende-
dores confirmados nessa terceira
edição, gerando renda ao seu ne-
gócio e auxiliando a associação”,
afirmou Gilberto Sampaio, tesou-
reiro, acrescentando que os itens
comercializados abrangem artigos
decorativos, artesanato, costura
criativa, calçados, roupas, acessó-
rios, saboarias, comésticos, entre
outros. O espaço gastronômico
terá food trucks, massas, pães,
queijos, vinhos, cachaças e doces.

Além dos produtos que serão
comercializados, o evento conta com
programação esportiva, musical, de
bem-estar, arte e cultura surda.

Pela manhã, as pessoas po-
dem participar de caminhada ofe-
recida pelo grupo Corrida Delas e
de aula de yoga com o professor
Daniel Silverio. No período da tar-
de, a programação tem a Orques-
tra Noiva da Colina e a Banda 3/
4. Durante todo o dia, ficam dis-
poníveis quick massage e tranças.
O grande destaque do evento é a
participação de profissionais sur-
dos que oferecem oficinas de Li-
bras, arte, teatro e cultura surda.

“Nos dois primeiros eventos de
empreendedorismo que realizamos
nos anos anteriores, tivemos nú-
meros bastante positivos entre os
expositores participantes, inclusive
com marcas de cidades da região.
Agora, na terceira edição, quere-
mos continuar cooperando para
girar a economia da cidade e, cla-
ro, manter a nossa entidade, tão
importante para uma sociedade
mais inclusiva”, afirma David Ro-
drigues Marques, vice-presidente.

CAMPANHA PIX SOLI-
DÁRIO — Durante o evento, a
associação promove também a
Campanha Pix Solidário. Para
participar, basta doar qualquer
valor, via pix. A chave é o email
assupira@ gmail.com. Há pos-
sibilidade, ainda, de fazer a do-
ação por transferência bancá-
ria (banco SICRED 748 - agên-
cia 0718 - Conta 23655-9).

SERVIÇO
3° Assupira & Empreendedo-
rismo. Dia 18/06, das 10h às
18h, no Engenho Central (ave-
nida Maurice Allain, s/n, Par-
que do Engenho Central).
Entrada gratuita. Interessa-
dos em mais informações po-
dem entrar em contato pelo di-
rect do Instagram da associa-
ção (@assupira) ou pelo
WhatsApp (19) 97829-6009.
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Prefeitura prorroga inscrição para cursos de qualificação
Os cursos gratuitos de qualifi-

cação profissional oferecidos pela
Prefeitura, por meio da Secretaria
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur),
tiveram as suas inscrições prorro-
gadas até o próximo domingo, 18.

Os cursos ministrados no
Senac são de analista de marke-
ting em mídias (10 vagas), colo-
ração e descoloração parcial (22
vagas), drenagem linfática ma-
nual (10 vagas), edição de ima-
gem profissional para web (15
vagas), estratégias de marketing
digital e e-commerce (10 vagas)
e jardineiro (22 vagas). Já o Se-
nai oferece os cursos de eletri-
cista automotivo (5 vagas) e ser-
ralheiro de alumínio (20 vagas).
As inscrições podem ser feitas pelo
link semdettur.piracicaba.sp.
gov.br/qualificacao/inscreva-se/

No total, até o fim de 2023, a
Semdettur investirá R$ 417 mil em
432 vagas em 18 cursos gratuitos
presenciais nas áreas de serviço,
comércio, indústria e tecnologia
que atendem à demanda das em-
presas locais e vocações comer-
cias do mercado de trabalho.

CONTEÚDO - Os cursos
com maior número de vagas em

aberto – 22 cada - são os de co-
loração e descoloração, com
carga horária de 45 horas, que
capacita o aluno para analisar
as características físicas do ca-
belo e cor natural dos fios para
aplicar técnicas de acordo com
o tipo cromático e estilo pessoal
do cliente, e o de jardineiro, com
carga horária de 160 horas, que
oferece ao aluno conhecimento
para escolher espécies e mudas
de plantas para compor e man-
ter jardins saudáveis, além de
recuperar áreas danificadas.

Entre os pré-requisitos para se
inscrever em um dos cursos é pre-
ciso residir em Piracicaba e estar
desempregado (autônomo ou
MEI). Para fazer os cursos de edi-
ção de imagem profissional para
web e estratégias de marketing di-
gital para e-commerce, os interes-
sados precisam ter mais de 16 anos,
sendo que para os outros cursos a
idade mínima é 18 anos. É neces-
sário ter concluído o ensino fun-
damental completo para os cursos
de eletricista automotivo, serra-
lheiro de alumínio, edição de ima-
gem profissional para web e jardi-
neiro. Para os demais cursos é ne-
cessário o ensino médio completo. Os participantes aprendem a compor e manter jardins saudáveis

Divulgação

A Anhanguera irá promover
essa semana uma nova edição do
seu Vestibular. Essa é uma ótima
notícia para o estudante que ob-
tiver a melhor posição na prova,
seja no formato online ou presen-
cial, nas unidades de Santana,
Osasco, Campinas (unidade Ta-
quaral), São José dos Campos,
São Bernardo do Campo, Piraci-
caba, Taubaté, Ribeirão Preto e
Sorocaba, já que poderá estudar
com bolsa 100% durante toda a
graduação em qualquer curso
oferecido pela instituição, exceto
Odontologia e Medicina Veteriná-
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Anhanguera oferece
bolsas integrais

ria. A Anhanguera deseja incen-
tivar e abrir suas portas para to-
dos aqueles que buscam uma
educação de qualidade e confi-
am que o estudo pode transfor-
mar suas trajetórias pessoais. A
instituição, através da sua rede
de ensino, procura sempre pro-
mover a inovação, o empreende-
dorismo e a empregabilidade dos
alunos.  Para informações com-
plementares, como horários das
provas presenciais, os interessa-
dos devem entrar em contato
diretamente com as unidades ou
acessar o site da instituição.

O circuito 2023 de Saraus Luiz
de Queiroz da Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz
(Esalq/USP), prossegue no dia 21
de junho de 2023, sob o tema “Di-
versidades na Arte”. Por meio das
expressões artísticas, os participan-
tes irão mostrar a diversidade en-
trelaçando temas atuais debatidos
pela sociedade que vêm ganhando
relevância no mundo moderno.

Os saraus realizados mensal-
mente, de forma gratuita, têm
como objetivo promover atividades
artísticas e culturais como filmes,
música, teatro, dança, prosa e poe-
sia e demais atividades que, além
de prazerosas, promovam a socia-
lização e a integração das pessoas
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Esalq recebe 3a edição do
Sarau Luiz de Queiroz

permitindo o desenvolvimento de
novas formas de linguagem, esti-
mulem a sensibilidade e auxiliem
na capacidade de concentração.

Alunos, servidores docen-
tes e não docentes e demais in-
teressados poderão se inscrever
para apresentações de qualquer
expressão artística. As inscri-
ções devem ser feitas até 16 de
junho via link https://forms.
gle/XuvxB3oc9T31VfEX7.

SERVIÇO
Sarau Luiz de Queiroz. Local:
Área anexa do Restaurante
Universitário – Alameda dos
Alecrins. Data: 21 de junho.
Horário: a partir das 17h30.

O Sesc Piracicaba realiza
neste sábado, 17, a partir das 15h,
o projeto ‘Expressão – Libras,
Arte e Cultura Surda’, que é pro-
tagonizado por artistas e profis-
sionais surdos e propõe o debate
e a experimentação de ativida-
des diversas. Uma oportunida-
de de convivência, aprendizado
e troca entre a comunidade sur-
da e ouvinte. Bate-papo sobre o
cuidado com a saúde mental das
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Sesc realiza bate papo sobre
a saúde mental dos surdos

pessoas surdas, a importância e
o direito de serem acolhidas na
sua língua de conforto. Com
Raissa Siqueira Tostes, psicólo-
ga surda e professora da área de
língua de sinais, com ênfase na
saúde e políticas públicas volta-
das à pessoa surda. Atividade
realizada em Libras com interpre-
tação para português. Parceria
com Assupira (Associação de Sur-
dos-Libras Piracicaba). Gratuito.

O vereador Paulo Henrique
(Republicanos), nas indicações:
2444 e 2445/2023 solicita que o
Executivo promova melhoramen-
tos para a região do bairro Jupiá,
que possam refletir na qualidade
da prática esportiva da popula-
ção, bem como reforçar as estru-
turas da pista de skate “Sérgio

JJJJJUPIÁUPIÁUPIÁUPIÁUPIÁ

Vereador pede reforma de
pista e projeto em bairro

Aparecido Silveira”, localizada na
rua das Piabas. No projeto Are-
ninha o parlamentar destaca a
importância da população poder
contar com um campo de futebol
com grama sintética e quadra 3x3
para basquete, nos mesmos mol-
des da iniciativa da Secretaria de
Esporte do Estado de São Paulo.



A5
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 15 de junho de 2023

EEEEEMPREENDEDORISMOMPREENDEDORISMOMPREENDEDORISMOMPREENDEDORISMOMPREENDEDORISMO

Associação de surdos realiza evento no Engenho
3° Assupira & Empreendedorismo ocorre no próximo domingo, 18, das 10h às 18h, com entrada gratuita

A Assupira (Associação de
Surdos – Libras de Piracicaba),
entidade representante de pessoas
surdas, com deficiência auditiva ou
surdocegueira criada há dois anos
na cidade, realiza no próximo do-
mingo, dia 18 de junho, das 10h às
18h, no Engenho Central, o 3° As-
supira & Empreendedorismo, even-
to de fomento de negócios, com
exposição de produtos e serviços
para comercialização. A entrada é
gratuita. O evento tem apoio da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), do CDCPN (Cen-
tro de Documentação Cultura e
Política Negra de Piracicaba), da
Feira do Amor, Feira Vegana e
Agroecológica, Afropira - Potência
Afro, Grupo Empoderadas, Rede
Guandu, do grupo Arte Delas: Fei-
ra Criativa, da Escola Momento
Musical e do grupo Corrida Delas.

Conforme Alexandre Ribei-
ro, presidente da Assupira, o
evento tem como objetivos for-
talecer os empreendedores locais,
dar visibilidade à comunidade
surda e promover arrecadação

de fundos para a Associação.
Beatriz Turetta, uma das ide-

alizadoras da Associação, explica
que os empreendedores participan-
tes do evento realizam ação soli-
dária para a Assupira porque a
adesão à feira é mediante paga-
mento de taxa, contribuindo com
a manutenção da associação, que
hoje atende cerca de 10 a 180 pes-
soas, a depender da atividade.

“São mais de 100 empreende-
dores confirmados nessa terceira
edição, gerando renda ao seu ne-
gócio e auxiliando a associação”,
afirmou Gilberto Sampaio, tesou-
reiro, acrescentando que os itens
comercializados abrangem artigos
decorativos, artesanato, costura
criativa, calçados, roupas, acessó-
rios, saboarias, comésticos, entre
outros. O espaço gastronômico
terá food trucks, massas, pães, quei-
jos, vinhos, cachaças e doces.

Além dos produtos que se-
rão comercializados, o evento
conta com programação es-
portiva, musical, de bem-es-
tar, arte e cultura surda.

Pela manhã, as pessoas po-

dem participar de caminhada ofe-
recida pelo grupo Corrida Delas e
de aula de yoga com o professor
Daniel Silverio. No período da tar-
de, a programação tem a Orques-
tra Noiva da Colina e a Banda 3/
4. Durante todo o dia, ficam dis-
poníveis quick massage e tranças.
O grande destaque do evento é a
participação de profissionais sur-
dos que oferecem oficinas de Li-
bras, arte, teatro e cultura surda.

“Nos dois primeiros eventos
de empreendedorismo que reali-
zamos nos anos anteriores, tive-
mos números bastante positivos
entre os expositores participan-
tes, inclusive com marcas de ci-
dades da região. Agora, na ter-
ceira edição, queremos continu-
ar cooperando para girar a eco-
nomia da cidade e, claro, man-
ter a nossa entidade, tão impor-
tante para uma sociedade mais
inclusiva”, afirma David Rodri-
gues Marques, vice-presidente.

CAMPANHA PIX SOLI-
DÁRIO - Durante o evento, a
associação promove também a
Campanha Pix Solidário. Para

Diego Soares

Empreendedores de diversos produtos e serviços participam do evento

participar, basta doar qualquer
valor, via pix. A chave é o email
assupira@ gmail.com. Há pos-
sibilidade, ainda, de fazer a do-
ação por transferência bancá-
ria (banco SICRED 748 - agên-
cia 0718 - Conta 23655-9).

FFFFFEBREEBREEBREEBREEBRE     MACULOSAMACULOSAMACULOSAMACULOSAMACULOSA

Requerimento foca as áreas de incidência de carrapato
Em requerimento protocolado

na Câmara Municipal de Piracica-
ba nesta quarta-feira (14) e dirigi-
do ao prefeito Luciano Almeida
(PP), o vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) quer saber quando o Exe-
cutivo fez pela última vez mapea-
mento dos locais de maior inci-
dência do carrapato-estrela,
transmissor da bactéria que causa
a febre maculosa, e se as áreas de
risco na cidade estão identificadas.

O parlamentar pergunta se a
Secretaria Municipal de Saúde
mantém equipe específica para o
controle e a conscientização da po-
pulação sobre os perigos da doen-
ça, confirmada como o motivo da
morte de três pessoas que estive-
ram numa festa na Fazenda Santa
Margarida, em Campinas (SP), no
último dia 27 —há suspeita de que
a doença também tenha vitimado
uma adolescente que estava no
evento e morreu na terça-feira (13).

Trevisan Jr. indaga quantos
casos de febre maculosa foram re-
gistrados em Piracicaba de 2020
até junho de 2023, qual a situação
atual e quantas mortes pela doen-
ça foram confirmadas na cidade.
Ele pergunta se há alguma ação,
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Trevisan Jr. questiona se Executivo faz mapeamento
dos locais de risco para a transmissão da doença

por parte dos gestores da saúde
pública do município, para o con-
trole populacional dos animais
que são hospedeiros do carrapa-
to-estrela, como as capivaras.

O vereador também questio-
na quais foram as ações educati-
vas “efetivamente realizadas” pelo
Executivo em escolas, indústrias e
comércios, com a população que vive
em áreas de risco e com “visitantes
dos principais pontos turísticos de
Piracicaba”. Ele pede que sejam des-
critas “todas as ações realizadas nos
últimos 12 meses” para a conscien-
tização e prevenção da doença.

Nesta quinta-feira, Trevisan
Jr. flagrou cerca de 20 capivaras
próximas à Casa do Artesão e do
campo de futebol na região da
Rua do Porto, além de vários ani-
mais adultos com seus filhotes à
beira do lago situado dentro do
Parque “João Hermann Neto”. O
vereador cobrou da Prefeitura a
pulverização da área e o manejo
das capivaras, retirando-as do
entorno da avenida Cruzeiro do
Sul, da estrada do Bongue e das
proximidades da Rua do Porto.

“A capivara é hospedeira na-
tural do carrapato-estrela, que

transmite a febre maculosa, cau-
sando mortes de humanos e ani-
mais. Já cobrei, em situação passa-
da, o manejo das capivaras para o
seu habitat natural”, disse o verea-
dor, que gravou vídeo mostrando
os animais dentro do Parque da
Rua do Porto. “A população vem
em torno do lago e tem o risco da
contaminação, pois as capivaras
andam por todo esse local aqui.”

Trevisan Jr. observou que

“toda a área do Parque da Rua do
Porto recentemente ficou fechada
para pulverização”. “Ou seja, se es-
tava contaminada, pode voltar a
estar. Como pode uma parte es-
tar contaminada e logo a da frente
não estar contaminada? É muito
risco ali. Piracicaba precisa ter
uma medida protetiva para a po-
pulação, porque existe risco de
contaminação tanto dos animais
quanto de humanos”, afirmou.

SÃO PAULO

Estado confirma três mortes por febre maculosa em Campinas
O Instituto Adolfo Lutz, vin-

culado à Secretaria de Esta-
do da Saúde de São Paulo,
confirmou na noite desta ter-
ça-feira (13) três óbitos cau-
sados por febre maculosa em
pessoas que contraíram a do-
ença no município de Campi-
nas, no interior paulista.

As mortes, de uma mulher
de 28 anos, e de um casal de
namorados – uma mulher de
36 anos e um homem de 42 –
ocorreram na mesma data, no
último dia 8. As três pessoas
estiveram em um evento na
Fazenda Santa Margarida, na
região rural de Campinas,
em 27 de maio, e apresenta-
ram sintomas da doença. Até
a tarde de hoje, a causa de
apenas uma destas mortes
havia sido confirmada.

Uma adolescente de 16
anos, que também esteve
no mesmo local, está inter-
nada em Campinas e o ser-
viço de saúde investiga se
ela contraiu a bactéria.

REGIÃO ENDÊMICA - Em
nota, a prefeitura de Campi-
nas diz que o município é
uma área endêmica para fe-
bre maculosa e que Secreta-
ria de Saúde municipal tem
cumprido sua responsabili-
dade de alerta da população
sobre os riscos e a preven-

ção da doença, “inclusive rea-
lizando ações nas áreas dos
distritos de Sousas e Joaquim
Egídio, que é a região onde está
localizado o espaço de lazer”.

A prefeitura informou ainda
que, imediatamente após ser
notificado dos casos, o Depar-
tamento de Vigilância em Saú-
de (Devisa) do município desen-
cadeou uma série de ações de
prevenção, informação e mobi-
lização contra a febre maculosa
na Fazenda Santa Margarida.

“Os responsáveis pela fa-
zenda foram notificados sobre
a importância da sinalização
quanto ao risco da febre ma-
culosa. Essa informação é im-
prescindível para que a pessoa
adote comportamentos segu-
ros ao frequentar estes espa-
ços e também para que, após
frequentar, se apresentar si-
nais e sintomas, informe o mé-
dico e facilite o diagnóstico”.

Segundo a prefeitura, nos
próximos dias, técnicos do De-
visa farão uma pesquisa para
verificar como está a infestação
de carrapatos no espaço. A ad-
ministração municipal disse que,
na semana passada, reforçou
as ações contra a febre macu-
losa nos parques da cidade.

Em nota, a Fazenda San-
ta Margarita lamentou as mor-
tes e disse que sempre agiu

de acordo com as normas e
exigências legais relaciona-
das à v ig i lância sani tár ia.
Disse ainda que mantém um
rigoroso processo de manu-
tenção e cuidados em relação
ao espaço e sua conservação.

“Toda a documentação da
Fazenda está em conformida-
de e regularidade com os ór-
gãos competentes e as exi-
gências legais, incluindo a
Prefeitura Municipal de Cam-
pinas. É importante destacar
que, nos últimos anos, nun-
ca houve qualquer caso se-
melhante a este [na fazenda]”.

O comunicado da fazenda
ressalta ainda que a região ru-
ral de Campinas apresenta re-
correntemente casos de febre
maculosa e que a responsabi-
lidade pelo controle e preven-
ção da doença é do município.
“Essa enfermidade é conside-
rada uma zoonose, ou seja,
uma doença que pode ser
transmitida entre animais e se-
res humanos. Cabe ressaltar
que a responsabilidade pelo
controle e prevenção da febre
maculosa é atribuída ao muni-
cípio, conforme estabelecido
pela legislação pertinente”.

Segundo o governo paulis-
ta, foram registrados, desde o
início do ano, 12 casos de febre
maculosa no estado e 6 óbitos,

incluindo os três confirmados
hoje. Em 2022, foram registra-
dos 53 casos, com 37 óbitos
confirmados. Já em 2021, fo-
ram 76 casos e 42 óbitos.

A prefe i tura in formou
que todos os eventos na Fa-
zenda Santa Margarida fo-
ram suspensos até que o
empreendimento apresente
um plano de contingência
ambiental e de comunicação
sobre a presença, no espa-
ço, de carrapatos que trans-
mitem a febre maculosa.

SOBRE A DOENÇA - A fe-
bre maculosa é uma doença
infecciosa causada por uma
bactéria transmitida pela pi-
cada de carrapato. A conta-
minação não ocorre direta-
mente de pessoa para pes-
soa pelo contato. A doença
tem tratamento caso seja
identificada precocemente.

“A Secretaria de Estado da
Saúde reforça que as pesso-
as que moram ou se deslo-
cam para áreas de transmis-
são estejam atentas ao menor
sinal de febre, dor no corpo,
desânimo, náuseas, vômito,
diarreia e dor abdominal e que
procurem um serviço médico
informando que estiveram
nessas regiões para fazer um
tratamento precoce e evitar o
agravamento da doença”.
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Vinte e cinco vias receberam
serviços de tapa-buraco

Divulgação

Entre os dias 1º a 7 de junho, 17 bairros foram
atendidos pelas equipes da Prefeitura

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria (Semozel),
executou serviços de tapa-bura-
co na última semana, de 01 a 07/
06, em 25 vias do município, en-
tre avenidas e ruas. Ao todo, as
equipes percorreram 17 bairros.
Por meio da operação Tapa-bu-
raco, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP (Servi-
ço de Informações à População) –
156 e vereadores, além das necessi-
dades pontuais que as equipes ve-
rificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regi-
ões estratégicas de mais urgên-
cia, como avenidas com fluxo
intenso, e necessidades pontu-
ais. Os serviços são executados
com medição da massa aplica-
da por m² e padronização, rea-
lizando requadramento ao redor
do buraco, preenchendo com bica
corrida (conjunto de pedra brita-
da, pedrisco e pó-de-pedra) e fi-
nalizando com a massa asfálti-

ca, nos buracos que precisem de
intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias aten-
didas nesta semana: Água Bran-
ca: rua Santa Catarina; Algodoal:
avenida Cristóvão Colombo; Bair-
ro Verde: rua Olavo Bilac; Bongue:
avenida Jaime Pereira; Campestre:
rua Octávio Venâncio Frasson;
Castelinho: avenida Dr. Paulo de
Moraes; Centro: rua Capitão An-
tonio Correa Barbosa e avenida
Alidor Pecorari; Clube de Campo:
avenida Renato Wagner; Glebas Ca-
lifórnia: rua Itajubá; Higienópolis:
avenida Comendador Luciano Gui-
dotti; Jardim Castor: ruas Peixoto
Gomide e Dr. Antonio da Costa Pin-
to e Silva; Matão: ruas Prof. Pedro
de Mello e Marília; Nova Piracica-
ba: rua Luther King; Paulista: ave-
nida Conselheiro Costa Pinto; Tupi:
ruas 10 de Novembro, José Basso,
9 de Julho, 16 de Julho, 10 de Agos-
to e São José; Vila Sônia: rua Ana-
cleto Della Modesto; e Unileste:
rua Prof. Benedito de Andrade.

O secretário de Turismo e Vi-
agens do Estado de São Pau-
lo, Roberto de Lucena, assi-
nou, segunda (12), no Museu
Judaico, em São Paulo, um
protocolo de intenções com
Marcos Knobel, presidente da
Federação Israelita do Estado
de SP (Fisesp), para promo-
ver iniciativas relacionadas ao
bem receber da comunidade

judaica nacional e internacio-
nal no Estado de São Paulo. A
ação integra o conjunto de ini-
ciativas da Secretaria de Tu-
rismo e Viagens de SP com o
objetivo de ampliar o extrato
turístico no estado, e mobiliza
diversas instituições, como o
museu Judaico, o Memorial do
Holocausto, o clube Hebraica,
restaurantes e sinagogas.

TURISMO RELIGIOSO

Divulgação

SERVIÇO
3° Assupira & Empreendedorismo. Dia 18/06, das 10h às 18h,
no Engenho Central (avenida Maurice Allain, s/n, Parque do En-
genho Central). Entrada gratuita. Interessados em mais infor-
mações podem entrar em contato pelo direct do Instagram da
associação (@assupira) ou pelo WhatsApp (19) 97829-6009.

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Está chegando uma das fes-
tas mais aguardadas do ano! O
Centro Cultural e Recreativo Cris-
tóvão Colombo (CCRCC) anuncia
a volta da sua tradicional Festa
Junina Beneficente, marcada
para os dias 16 e 17 de junho, a
partir das 19h, no estacionamen-
to da Portaria 1. Trata-se de uma
experiência incrível repleta de ale-
gria, música e solidariedade.

A diversão começará na sex-
ta-feira, com uma encantadora
apresentação da Dança Junina,
protagonizada pelas talentosas alu-
nas do Ballet do CCRCC, às 20h. E,
logo em seguida, a banda Dois Do-
brados tomará o palco, garantindo
um autêntico arrasta-pé com o me-
lhor do forró, a partir das 21h30.

No sábado, a festa continuará
em alto astral com a abertura emo-
cionante da Orquestra Viola Caipi-
ra, às 19h30. Em seguida, às 22h,
será a vez de Guto Ferreira e Ban-
da animarem a todos com os
maiores sucessos do sertanejo.

Mas a Festa Junina Beneficen-
te não se resume apenas à diver-
são. Ela é também um evento soli-
dário, com o objetivo de auxiliar
entidades locais que desempenham
um papel fundamental em nossa
comunidade. Este ano, teremos a
honra de contar com a participa-
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Festa junina será beneficente,
com solidariedade e diversão

ção de instituições como Apae,
Apaspi, Auma, Avistar, Casa de
Miquéias, Cecan, Escola Passo a
Passo, Espaço Pipa e Associação
Precisamos de Você. Sua presença é
de extrema importância para con-
tribuir com essas causas tão nobres.

A barraca do Clube Cristóvão
Colombo oferecerá gratuitamente
quentão e pipoca, proporcionando
um verdadeiro gostinho das festas
juninas tradicionais. Além disso,
teremos a presença de food trucks
para atender aos paladares mais
exigentes e brinquedos infláveis
que garantirão a diversão das
crianças durante toda a festa.

CONVITES — Os convites
para a Festa Junina Beneficente
são assim divididos: - Associa-
dos: Entrada gratuita retirar o
convite a partir de 13 de junho
no caixa do clube. - Não associa-
dos: Para adquirir seu ingresso e
não perder essa festa maravilho-
sa, entre em contato pelo telefone:
3124-8800. Será um prazer forne-
cer todas as informações sobre os
valores e formas de aquisição.

Venha se juntar a nós nesta
celebração de solidariedade, músi-
ca e alegria! A Festa Junina Bene-
ficente do Clube Cristóvão Colom-
bo espera por você e sua família
para uma noite memorável.
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Grupo de Extensão faz
incentivo às boas práticas

Para proporcionar um apren-
dizado mais dinâmico sobre boas
práticas e estimular a interação
entre alunos do ensino fundamen-
tal e ensino superior, o Grupo de
Extensão em Pós-Colheita (PCo-
lheit), da Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz (Esalq/
USP), vem desenvolvendo o proje-
to “Segurança dos Alimentos: in-
centivando as boas práticas”.

As atividades são realizadas
com a Escola Estadual Pedro Mo-
raes Cavalcanti, em Piracicaba, ten-
do como público alvo os estudan-
tes do 9° ano do ensino fundamen-
tal, que participam de palestras ex-
positivas e interativas, a fim de dis-
seminar conhecimento a respeito
da segurança dos alimentos.

Os temas propostos nas pa-
lestras focam higiene pessoal, dos
alimentos e do ambiente, conser-
vação de alimentos, doenças de
transmissão hídrica e alimentar,
além de promover atividades prá-
ticas com a utilização de placas de
Petri para demonstração do cres-
cimento microbiano nas mãos e
utensílios não higienizados.

O projeto de extensão “Se-
gurança dos alimentos: incenti-
vando as boas práticas” teve ori-

gem no Grupo de Extensão em
Pós-colheita (PColheit), foi apro-
vado, em 2022, pelo Programa
Unificado de Bolsas (PUB) e con-
templou a estudante de gradua-
ção em Ciências dos Alimentos
Gabrielle Caroni Vacchi como
bolsista que, junto aos graduan-
dos da Esalq estão desenvolvendo
esse projeto ao longo de um ano.

O professor Ricardo Alfredo
Kluge, do Departamento de Ciên-
cias Biológicas da Esalq e coorde-
nador do grupo, comenta sobre a
expectativa do projeto em desen-
volvimento. “Com este projeto, em
contato com alunos da escola de
ensino público é esperado, como
resultado, a formação de agentes
disseminadores de conhecimento a
respeito de boas práticas e hábitos
seguros a serem adotados antes e
durante o manuseio das refeições,
de modo a prevenir a contamina-
ção dos alimentos por agentes pa-
togênicos. Além disso, o projeto
possibilita a complementação da
formação acadêmica dos alunos de
graduação da Esalq ao desenvol-
ver habilidades para disseminar o
conhecimento adquirido em sala de
aula e interagir com a sociedade a
qual a Universidade pertence”.

O pianista e violonista Anto-
nio Barbosa, acompanhado do
baixista Milton Barbosa e do ba-
terista Francisco Neto, sobe ao
palco, nesta quinta-feira (15), às
20h, na Comedoria, para apresen-
tar o show “Os Instrumentos
Também Cantam”, apresentação
instrumental que revela ao pú-
blico a versatilidade dos ritmos
brasileiros, celebrando grandes
nomes da música popular. Apre-
sentação acontece de forma gra-
tuita, aberta a todos os públicos,
sem retirada de ingressos.

Antonio Barbosa é músico e
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‘Entre Notas’ recebe
Antonio Barbosa, hoje

Apresentação de Antonio Barbosa hoje, às 20h, na Comedoria

Robson Pequeno

compositor. Iniciou seus estudos
musicais com o violão na cidade
de Rio Claro-SP e, na década de
70, ganhando destaque na capi-
tal do estado ao lado de grandes
nomes da boemia paulistana. De
volta ao interior, dedicou-se ao pi-
ano, instrumento que lhe rendeu
belíssimas composições, as quais ele
apresenta neste episódio da websé-
rie Passagens, que vem acompa-
nhado de um emocionante depoi-
mento sobre a trajetória deste bri-
lhante músico que escreveu e ain-
da escreve seu nome na história
da Música Popular Brasileira.
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Cobrado pela Apeoesp, governo
prorroga inscrições até o dia 27
Sindicato também questiona na Justiça exigência de vídeoaula no concurso;
novo edital foi publicado no Diário Oficial do Estado de São Paulo

A partir de diversas cobran-
ças feitas pela Apeoesp (Sindicato
dos Professores do Ensino Oficial
do Estado de São Paulo), a Secre-
taria Estadual da Educação publi-
cou no Diário Oficial do Estado
novo edital de prorrogação das ins-
crições para o concurso público
para professores de ensino funda-
mental e médio, para 15 mil vagas,
e fez outras alterações pontuais no
edital original. As inscrições foram
prorrogadas até o dia 27 de junho.
A informação é da deputada esta-
dual e segunda presidenta da Apeo-
esp, deputada estadual Professora
Bebel (PT), que, da Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo,
tem feito inúmeras cobranças nes-
se sentido, além de questionar pon-
tos estabelecidos no edital deste
concurso, assim como tem defen-
dido concurso para 100 mil pro-
fessores, para atender a demanda.

Entre os questionamentos
está a exigência de vídeoaula no
concurso. A Apeoesp ingressou
com ação judicial contra a exigên-
cia da apresentação de vídeo-aula
pelos candidatos que participarão
do concurso para professores de
ensino fundamental e médio. No
entendimento do sindicato, a exi-
gência é descabida e abusiva, pois,
embora a Secretaria Estadual da
Educação argumente que não seja
obrigatória, a apresentação da ví-
deo-aula conta pontos, prejudican-
do aqueles professores que decidi-
rem não apresentá-lo ou não te-
nham condições de fazê-lo. “Além
disso, uma vídeo-aula de cinco a
sete minutos pouco ou nada re-
presenta em termos de uma ava-
liação da capacidade profissional
de um professor ou uma profes-
sora. O juiz da causa aguarda pa-
recer do Ministério Público para
tomar decisão sobre nossa solici-
tação de liminar”, conta Bebel.

Já diante desta nova publica-
ção do edital, a Apeoesp orienta
todos os professores e professoras
da categoria O a se inscreverem,
uma vez que a classificação em con-
curso é fator que influi na contra-
tação, caso o professor não venha
a tomar posse. “A Apeoesp tam-
bém prossegue lutando por con-
curso para 100 mil vagas, devido
ao alto contingente de professores
temporários na rede”, diz Bebel.

EDITAL DE PRORROGA-
ÇÃO DAS INSCRIÇÕES
(CONCURSO PÚBLICO Nº
01/2023) A Secretaria da Educa-
ção do Estado de São Paulo, por
meio da Comissão Especial de Con-
curso Público, instituída mediante
Resolução SEDUC nº 78, de 17/10/
2022, publicada no Diário Oficial

A Professora Bebel orienta a todos os professores da categoria O a se
inscreverem no concurso, mesmo com as vagas sendo aquém do necessário

Divulgação

do Estado de São Paulo de 18/10/
2022, e nos termos do Decreto nº
60.449, de 15 de maio de 2014, faz
saber por meio do presente Edital,
que: 1- ficam prorrogadas as ins-
crições para o Concurso Público
para provimento de 15.000 (quin-
ze mil) vagas do cargo de Profes-
sor de Ensino Fundamental e Mé-
dio até “27.06.2023.” 2- Fica inclu-
ído o item 44.6.6. no Capítulo 10
da Prova de Títulos – Da Presta-
ção da Provas “44.6.6. no “cam-
po” denominado “Aperfeiçoamen-
to”, enviar somente e unicamente
o(s) arquivos(s), devidamente
identificado(s), contendo os títu-
los/documentos que correspondam
a esse tipo de título, ou seja, “pós-
graduação lato sensu em nível de
aperfeiçoamento”. 3- Item 2. Da
Prova Objetiva do Capítulos 11 –
Do Julgamento das Provas e Habi-
litação – Leia-se como segue e não
como constou: “2. A nota da prova
objetiva será obtida pela fórmula:
NP = Na x 30 / Tq Onde: 3 Secreta-
ria de Comunicação NP = Nota da
prova Na = Número de acertos do
candidato Tq = Total de questões
da prova objetiva” 4- item Bibli-
ografia - Educação Especial e In-
clusiva exclui-se da parte B - Le-
gislação: “16. SÃO PAULO. Re-
solução SE nº 68, de 12 de de-
zembro de 2017. Dispõe sobre o
atendimento educacional aos es-
tudantes, público-alvo da Edu-
cação Especial, na rede estadual
de ensino. Disponível em: http:/
/siau.edunet.sp.gov.br/ItemLise/

arquivos/68_17. HTM?Time=02/
02/2023%2008:52:53. Acesso em:
01.02.2023.” 5- Diante da prorro-
gação das inscrições, o Anexo VIII
– DO CRONOGRAMA PREVISTO
passa a ter as seguintes datas:
ANEXO VIII – DO CRONOGRA-
MA PREVISTO ETAPAS DATAS
Período de inscrições Até
27.06.2023 Vencimento do boleto
bancário 28.06.2023 Prazo para
solicitar isenção ou redução da taxa
de inscrição 15 e 16.05.2023 Perío-
do para envio da documentação,
por meio digital, referente à isen-
ção ou redução da taxa de inscri-
ção 15 a 17.05.2023 Período para
envio da documentação, por meio
digital, referente à prova de títulos
15.05 a 27.06.2023 Período para
envio da videoaula, por meio digi-
tal, referente à prova prática 15.05
a 20.07.2023 Divulgação do resul-
tado da solicitação de isenção e de
redução da taxa de inscrição
26.05.2023 Período de interposição
de recurso contra o resultado da
solicitação de isenção e de redução
da taxa de inscrição 26, 29 e
30.05.2023 Divulgação do resulta-
do da análise dos recursos contra
o resultado da solicitação de isen-
ção e de redução da taxa de inscri-
ção 07.06.2023 Prazo para o can-
didato se inscrever e enviar docu-
mentação referente a: - candidato
deficiente - condições especiais para
a realização da prova 4 Secretaria
de Comunicação - inclusão e uso
do nome social - participação no
Sistema de Pontuação Diferencia-

da para Pretos, Pardos e Indíge-
nas 15.05 a 27.06.2023 Divulgação
do resultado referente a: - candi-
dato deficiente - condições especi-
ais para a realização da prova -
participação no Sistema de Pontu-
ação Diferenciada para Pretos, Par-
dos e Indígenas 07.07.2023 Perío-
do de recursos referente a: - candi-
dato deficiente; - condições especi-
ais para a realização da prova; 07,
10 e 11.07.2023 - participação no
Sistema de Pontuação Diferencia-
da para Pretos, Pardos e Indíge-
nas 07 a 13/7/2023 Divulgação da
análise de recurso contra o resul-
tado: - candidato deficiente; - con-
dições especiais para a realização
da prova; - participação no Siste-
ma de Pontuação Diferenciada
para Pretos, Pardos e Indígenas
20.07.2023 Aplicação da prova ob-
jetiva Aplicação da prova discursi-
va 06.08.2023 Divulgação do ga-
barito da prova objetiva 10.08.2023
Período de interposição de recurso
contra o gabarito 10, 11 e
14.08.2023 As próximas etapas
serão divulgadas oficialmente
na Imprensa Oficial do Estado
(www.imprensaoficial.com.br), e
disponibilizadas, como subsídio,
no Portal de Concursos Públicos
do Estado (www.concursopublico.
sp.gov.br) e nos sites da Secretaria
da Educação (www.educacao.
sp.gov.br) e da Fundação VUNESP
(www.vunesp.com.br), na página
deste Concurso Público, não
podendo ser alegada qualquer
espécie de desconhecimento.

RETROATIVO

Alesp acata proposta da deputada Bebel
e garante reajuste a servidores estaduais

Na discussão e votação do
PLC 87/20023, de autoria do
governador Tarcísio de Freitas,
que estabelece reajuste sala-
rial de até 17,42% para servi-
dores públicos estaduais, que
recebem abaixo do novo piso
salarial paulista de R$
1550,00, a Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo
(Alesp) acatou parcialmente
emenda da deputada estadu-
al Professora Bebel (PT) esta-
belecendo que o reajuste sa-
larial aprovado seja retroativo
a primeiro de junho. O projeto
de lei complementar foi apre-
ciado em sessão extraordi-
nária na tarde desta última
terça-feira, 13 de junho, e a
proposta inicial estabelecida
na propositura era de que o
reajuste fosse retroativo a pri-
meiro de janeiro, mas nas
discussões acabou prevale-
cendo parcialmente a propos-
ta da deputada Bebel, uma vez
que o governador queria que

o reajuste fosse somente a
partir de primeiro de julho.

Em seu discurso, a depu-
tada Bebel destacou que nas
discussões de direitos, seja do
funcionalismo público e da
classe trabalhadora, a banca-
da do Partido dos Trabalhado-
res é a que sempre se coloca à
disposição e que aguarda que
o governador também garanta
aos demais servidores públi-
cos, como é o caso dos que atu-
am na educação, reajuste em
seus salários. “Às vezes não
conseguimos tudo”, falou, se re-
ferindo à defesa que fez de que
o reajuste fosse linear para todo
o funcionalismo e que as grati-
ficações fossem incorporadas
aos salários de todos os servi-
dores, como dos professores,
em que há casos em que ga-
nham um mínimo de R$ 4450,00,
chegando até R$ 2500,00
de abono complementar.

Na discussão, ainda, a de-
putada Bebel, mostrando núme-

ros, defendeu a incorporação
dos abonos que servidores es-
taduais recebem, para se atin-
gir os R$ 1.550,00. “No holerite
desses trabalhadores e dessas
trabalhadoras da saúde, inclu-
sive a gente vai ver, tá cheio de
penduricalho. O nosso sonho é
que mudem essa metodologia
e que transforme em reajuste
linear de 17,42% para todos. Aí,
sim, nós corrigiríamos todas as
distorções e garantimos a valo-
rização dos servidores públicos
estaduais, para possam consi-
derar o tempo de serviço, enfim
fazer com que a carreira tenha
um desempenho”, defendeu.

Nas discussões, Bebel de-
fendeu também a implantação
de uma política de recuperação
do salário mínimo no estado.
“Queremos que o  salário míni-
mo, de fato, o regional, seja per-
seguido de uma meta de valori-
zação como o governo federal
fez no sentido de ter uma meto-
dologia de valorização do salá-

rio mínimo, que inclui a infla-
ção, mas o crescimento an-
terior do Produto Interno Bru-
to. Enfim, uma metodologia
que maior que a inflação”.

O objetivo desta defesa
da deputada Professora Be-
bel é de que se garanta avan-
ço no poder de compra que
foi se perdendo ao longo do
tempo, “exatamente porque
nunca se teve uma política de
valorização do salário míni-
mo”. Para Bebel, se tiver um
trabalhador bem valorizado,
com certeza o desempenho,
certamente, é melhor, assim
como haverá mais recursos cir-
culando, o que contribui para
alavancar a economia. “Não
estou fazendo uma briga de
pobre e rico, mas o trabalhador
é o que mais gasta. Ele vai dar
rotatividade se tem dinheiro,
vai gastar. Portanto, o empre-
sário tem mais condições de
vender, e a gente vai fazer a
economia crescer”, ressalta.
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Quase 30 montadoras aderem
a programa do governo federal
Soma dos pedidos representa R$ 150 milhões, 30% do teto
de R$ 500 milhões que poderão ser usados pelas empresas

Nove montadoras de carros,
dez de caminhões e nove de ôni-
bus aderiram ao programa do go-
verno federal que prevê a redu-
ção de impostos para baratear o
valor dos automóveis no Brasil.
A informação foi divulgada nes-
ta quarta-feira (14) pelo Ministé-
rio do Desenvolvimento, Indús-
tria Comércio e Serviços (MDIC).

Em relação aos carros de pas-
seio, demonstraram interesse em
participar do programa as monta-
doras Renault, Volks, Toyota, Hyun-
dai, Nissan, Honda, GM, Fiat e Peu-
geot. Elas colocaram à disposição 233
versões de 31 modelos de automó-
veis. O MDIC informou ainda que
“a lista é dinâmica, ou seja, as
montadoras podem a qualquer
momento incluir outros modelos,
desde que comuniquem o MDIC”.

Todas essas empresas pediram
o máximo de recursos iniciais per-
mitidos no momento da adesão do
programa, ou seja, R$ 10 milhões
cada, sendo que seis montadoras
– Volks, Hyundai, GM, Fiat, Peu-
geot e Renault – pediram crédito
adicional de mais R$ 10 milhões.

A soma dos pedidos represen-
ta R$ 150 milhões, ou seja, 30% do
teto de R$ 500 milhões que pode-
rão ser usados pelas empresas no
abatimento de tributos para venda
de carros mais baratos. Ainda se-

gundo o ministério, “Na medida
em que usarem os valores solicita-
dos, as montadoras podem pedir
créditos adicionais. Essa possibi-
lidade se esgota quando o teto de
R$ 500 milhões for atingido”.

Os descontos no valor final
dos carros incluídos no programa
do governo federal vão de R$ 2
mil a R$ 8 mil, podendo aumen-
tar a depender dos critérios usa-
dos pelas fábricas e concessioná-
rias. O tamanho do desconto no
preço dos carros vai depender de
três critérios: menor preço, maior
eficiência energética (menos polu-
ente) e maior porcentagem de con-
teúdo nacional, que é o total de
partes do carro fabricadas no ter-
ritório brasileiro. “Quanto maior
a pontuação nesses critérios, mai-
or o desconto”, afirma o MDIC.

ÔNIBUS E CAMINHÕES
- Dez montadoras de caminhões
aderiram ao programa para reno-
vação de frotas, somando um volu-
me de descontos de R$ 100 milhões,
o que representa 14% do teto de R$
700 milhões disponibilizados para
essa categoria. As empresas que de-
monstraram interesse foram Vo-
lkswagen Truck, Mercedes-Benz,
Scania, Fiat Chrysler, Peugeot Ci-
troen, Volvo, Ford, Iveco, Mercedes-
Benz Cars & Vans e Daf Caminhões.

No caso dos ônibus, nove mon-

tadoras aderiram ao programa.
São elas: Mercedes-Benz, Scania,
Fiat Chrysler, Mercedes-Benz Cars
& Vans, Comil, Ciferal, Marcopolo,
Volare e Iveco. Essas empresas soli-

citaram descontos em tributos
que somam R$ 90 milhões, o
equivalente a 30% do teto de R$
300 milhões disponibilizados
para as montadoras de ônibus.
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Pedro e Pedrinho lançam
novo trabalho, amanhã

Divulgação

Projeto inédito da dupla de Piracicaba: pai e filho

A dupla piracicabana Pedro
& Pedrinho lança nas platafor-
mas digitais nesta sexta (16) o CD
Pedro & Pedrinho Ao Vivo. Tra-
ta-se de um projeto inédito na car-
reira desta dupla de Piracicaba for-
mada por pai e filho. Uma grava-
ção ao vivo, apenas com viola e
violão, com um ‘jeitão bem caipi-
ra’, como costumava ser feito nos
discos antigos do estilo musical.

No total, são 19 faixas gra-
vadas ao vivo – 18 músicas e uma
seleção de pagodes de viola. Pe-
drinho conta que a ideia do pro-
jeto foi do conhecido violeiro Ma-
zinho Quevedo, que idealizou o
álbum e fez captação, mixagem
e masterização das músicas.

A maior parte das faixas que
compõem o CD é formada por re-
gravações, mas também há algumas
canções inéditas. “Este trabalho ao
vivo, com viola e violão apenas, nos
deixou bastante orgulhosos”.

Entre as músicas regravadas,
estão Relógio Quebrado, Chico
Mulato, Moreninha Linda e Fran-
guinho na Panela. Já entre as iné-
ditas, Estilão de Caboclo (de Mazi-
nho Quevedo/Heitor Furigo/Pedri-
nho), Terra da Viola (Mazinho
Quevedo/Adrielli/Heitor Furigo),
Mar do Esquecimento (Mazinho

Quevedo), Viola Não Chora Sozi-
nha (José Alves dos Santos) e Fi-
lho de Piracicaba (Mazinho Que-
vedo/Pedrinho). O lançamento
acontece inicialmente nas plata-
formas digitais Spotify, Apple
Music, Deezer e Amazon Music.

HISTÓRIA — Formada
nos anos 90 em Piracicaba, a du-
pla Pedro e Pedrinho tem como
sua principal marca a divulgação
da tradicional música sertaneja
de raiz. Reproduzem um estilo já
consagrado, que ganha um tem-
pero especial no dueto formado
pelas vozes de Pedro Correa da
Silva (Pedro) e Pedro Samuel
Canto Correa da Silva (Pedrinho).

Um marco importante para a
dupla acontece em 2013, com o lan-
çamento do primeiro CD com a
participação especial de Craveiro e
Cravinho, padrinhos de Pedro e
Pedrinho. Após apresentações em
vários eventos e programas de rá-
dio e TV (como o Caminhos da
Roça, da Globo), os artistas agora
seguem com shows que privilegi-
am a música caipira. Mais infor-
mações: (19) 99726-7471; www.
facebook.com/PedroePedrinho
PaieFilho?fref=ts, www.instagram.
com/pedroepedrinho/ e www.
youtube.com/c/pedroepedrinho.

Tabagismo
O tabagismo é nocivo à saúde bucal,

sendo um vício que pode gerar diversas
doenças inclusive o câncer bucal, tendo
em vista que fumantes têm entre duas a
três vezes mais chance de adoecer do
que uma pessoa que não fuma.

De acordo com o Instituto Nacional de
Câncer (INCA), o câncer de boca surge
como um dos mais recorrentes entre os fu-
mantes, considerando ainda, taxa mais co-
mum em homens com idade acima dos 40
anos. Estima-se 11.180 casos novos da do-
ença em homens e 4.010 em mulheres para
cada ano do triênio 2020-2022, sendo as re-

giões Sudeste e Sul com as maiores taxas
de incidência e de mortalidade da doença.

Dados do INCA mostram ainda, que a fu-
maça do tabaco contém mais de 7 mil com-
postos e substâncias químicas. Pelo menos
69 desses produtos provocam câncer. No
Brasil, em 2021, 428 pessoas morreram por
dia por causa da dependência à nicotina.

Vale lembrar que o risco não se limita ape-
nas ao cigarro, produtos como: charuto, ca-
chimbo, fumo de rolo, rapé, narguilé e outros
produtos derivados de tabaco também com-
partilham dos mesmos riscos, inclusive para
o surgimento dos tumores na cavidade oral.

TTTTTOPOPOPOPOP D D D D DESTINOSESTINOSESTINOSESTINOSESTINOS

Piracicaba é finalista da quinta edição do prêmio
Piracicaba é uma das cida-

des finalistas da quinta edição
do prêmio Top Destinos Turísti-
cos – 2023 do Estado de São
Paulo. A votação pública online
terminou no mês passado e de-
pois foi analisada pelo júri técni-
co, responsável por avaliar a
qualidade de atrativos turísticos
dos municípios, atribuindo pon-
tuações. Piracicaba concorre na
categoria Turismo Gastronômi-
co e está entre os finalistas com
Campos do Jordão e São Roque.
De acordo com o regulamento, o
anúncio dos Top Campeões está
marcado para este sábado (17),
em cerimônia em Jundiaí, no 6º

Conexidades, evento para discus-
são sobre o futuro das cidades.

O prêmio Top Destinos Tu-
rísticos – 2023 é uma realização
conjunta da ADVB (Associação
dos Dirigentes de Vendas e Ma-
rketing do Brasil) e do SKAL In-
ternacional São Paulo. São ao todo
17 categorias para concorrência das
cidades. Além de Turismo Gastro-
nômico, as categorias da premia-
ção são Ecoturismo, Turismo
Cultural, Turismo Náutico, Tu-
rismo Social e Turismo de Estu-
dos e Intercâmbios, entre outros.

“Ficamos muito felizes por
termos chegado entre os finalis-
tas e isso, com certeza, foi porque

a cidade se mobilizou e votou.
Agora, nossa expectativa está alta
para sermos os campeões, então
continuamos na torcida para tra-
zer essa premiação a Piracicaba”,
falou a diretora municipal de
Turismo, Alessandra Freire.

No âmbito gastronômico, um
dos mais referenciados pontos tu-
rísticos de Piracicaba é a Rua do
Porto, com restaurantes e bares
situados à beira do rio Piracicaba
e que, em sua maioria, incluem no
menu peixes assados na brasa.

Outro polo gastronômico da
cidade, que se consolidou nos últi-
mos anos, foi o bairro Monte Ale-
gre, onde foram aproveitadas an-

tigas estruturas de uma usina de
açúcar e álcool do final do século
19 para o funcionamento de res-
taurantes, cafeterias e casa de vi-
nhos. Além destas áreas, há diver-
sidade de restaurantes e bares na
região central do município, bem
como no Mercadão Municipal, nas
avenidas Carlos Botelho e Indepen-
dência e também nos bairros tiro-
leses Santana e Santa Olímpia.

No prêmio Top Destinos Tu-
rísticos, Piracicaba concorreu na
votação online com 33 municípi-
os. Entre eles, Lindoia, Mairipo-
rã, Ribeirão Grande, São Pedro,
São Sebastião, Pardinho, Pira-
caia e Monte Alegre do Sul.
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

FALECIMENTOS

AVISO DE REPUBLICAÇÃO  DE LICITAÇÃO

Comunicamos que em razão de questionamentos apresentado, fica o Pregão Pre-
sencial nº 39/2023 - Processo nº: 652/2023 - Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRE-
SA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE FORNECIMENTO DE VALES ALIMEN-
TAÇÃO EM FORMA DE CARTÃO MAGNÉTICO/ELETRÔNICO - republicado com
data de abertura para:   Início da Sessão Pública: 28/ 06/ 2023,  às 09:00 horas,  na
Sala de Licitações, sito à Rua Valentim Amaral, nº 748,  Centro, São Pedro/SP. O
edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licita-
ções, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19)
3481-9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas.
São Pedro, 14 de junho de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  45/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 45/
2023, Processo: 704/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
FORNECIMENTO DE MATERIAS PARA A SECRETARIA DE SAÚDE.  As propostas serão
acolhidas com início no dia 16/06/2023,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 03/
07/2023. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 03/07/
2023.  Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em
sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br
. São Pedro, 14 de junho de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Você que me acompanha,
toda semana, neste espa-
ço que cuido com tanto

carinho no jornal A Tribuna, sabe
o quanto o Caphiv (Centro de
Apoio ao HIV/Aids, Sífilis e He-
patites Virais) atua na preven-
ção de ISTs (infecções sexual-
mente transmissíveis) com dife-
rentes públicos e de diferentes
maneiras. Mas, além dos proje-
to do Caphiv, sou fundador e
diretor da Casa Vovó Nice, um
espaço dedicado a cuidar de ido-
sos, acamados ou não. É um pro-
jeto que nasceu em maio de 2021.

Eu trago essa iniciativa, que,
assim como o Caphiv, também me
enche de orgulho - e claro, mui-
tas responsabilidades - para fa-
lar da campanha Junho Violeta,
voltada para a proteção da digni-
dade da pessoa idosa. No início
do mês, inclusive, o Ministério
dos Direitos Humanos e da Cida-
dania (MDHC), por meio da Se-
cretaria Nacional dos Direitos da
Pessoa Idosa, lançou a campanha
e, hoje, 15, faz o chamado 'Dia D'.

O objetivo do Junho Viole-
ta é conscientizar a população
sobre a importância do comba-
te à violência cometida contra
pessoas idosas e faz alusão ao
15 de junho, data reconhecida
oficialmente pela Organização
das Nações Unidas (ONU), des-
de 2011, como o Dia Mundial
de Conscientização sobre a Vio-
lência contra a Pessoa Idosa.

Para vocês terem uma ideia,
como esse assunto é importan-
tíssimo, apenas nos primeiros
cinco meses de 2023, o Disque
100 recebeu mais de 47 mil de-
núncias que apontam para cer-
ca de 282 mil violações de direi-
tos contra esse segmento social.

No ano passado, os regis-
tros oficiais revelaram mais de
150 mil violações a partir de
mais de 30 mil denúncias. Isso
representa aumento 57% nas
denúncias e de 87% nos regis-
tros de violações de direitos
estatisticamente. Os números são
do Painel de Dados da Ouvidoria
Nacional de Direitos Humanos.

Em alusão ao Junho Vio-
leta, ontem, 14, foi realizada
uma cerimônia em Brasília
(DF) com a participação do
ministro dos Direitos Huma-
nos e da Cidadania, Silvio Al-
meida, além de representantes
de diversos ministérios para
divulgar dados relacionados à
violência contra a pessoa ido-
sa e destacar ações realizadas
pelo governo para a promoção
dos direitos dos cidadãos com
idade superior a 60 anos.

Além disso, o MDHC dispo-
nibiliza página especial com con-
teúdos e peças especiais da cam-
panha - que também terá ações
divulgadas nas redes sociais
(@mdhcbrasil) da Pasta. Silvio
Almeida vê como 'estratégica' para
o Ministério a luta e defesa dos
direitos das pessoas idosas. "O
nosso grande desafio é construir
uma política nacional da pessoa
idosa e, para isso, nós temos ques-
tões que dependem de esforço na-
cional fazendo com que a prote-
ção das pessoas idosas se torne
uma política de Estado", diz.

A OMS define as situações
de violência contra pessoas
mais velhas como ações que
prejudicam a integridade físi-
ca e emocional da pessoa, impe-
dindo ou anulando seu papel

Junho VioletaJunho VioletaJunho VioletaJunho VioletaJunho Violeta
e a proteçãoe a proteçãoe a proteçãoe a proteçãoe a proteção
da dignidadeda dignidadeda dignidadeda dignidadeda dignidade

da pessoada pessoada pessoada pessoada pessoa
idosaidosaidosaidosaidosa

social. Nesse sentido, o secretá-
rio nacional dos Direitos da Pes-
soa Idosa, Alexandre da Silva,
alerta para tipos de violência
normalmente não são citadas.

"Não deixar a pessoa idosa
manusear o próprio dinheiro
quando ela tem condições para
fazer, é uma violência. Chamá-la
por um apelido que ela não gosta
é um outro tipo de violência. Não
podemos deixar de citar as que
mais recebem denúncias no Dis-
que 100: a violência física, psíqui-
ca, negligência e patrimonial. Esse
mal afeta milhões de pessoas no
país. Está em nossas mãos mu-
dar essa realidade," afirma.

SAIBA COMO
CLASSIFICAR

NEGLIGÊNCIA: a mais co-
mum entre todas, quando os res-
ponsáveis pela pessoa idosa dei-
xam de oferecer cuidados básicos,
como higiene, saúde, medicamen-
tos, proteção contra frio ou calor.

ABANDONO: o abandono
é considerado uma forma extre-
ma de negligência. Acontece
quando há ausência ou omissão
dos familiares ou responsáveis,
governamentais ou institucio-
nais, de prestarem socorro a um
idoso que precisa de proteção.

VIOLÊNCIA FÍSICA:
quando é usada a força para obri-
gar os idosos a fazerem o que não
desejam, ferindo, provocando
dor, incapacidade ou até a mor-
te. E a sexual, quando a pessoa
idosa é incluída em ato ou jogo
sexual homo ou heterorrelacio-
nal, com objetivo de obter excita-
ção, relação sexual ou práticas
eróticas por meio de aliciamento,
violência física ou ameaças.

PSICOLÓGICA: A vio-
lência emocional ou psicológi-
ca é a mais sutil das violências.
Inclui comportamentos que
prejudicam a autoestima ou o
bem-estar do idoso, entre eles,
xingamentos, sustos, constran-
gimento, destruição de propri-
edade ou impedimento de que
vejam amigos e familiares.

VIOLÊNCIA FINAN-
CEIRA OU MATERIAL: que
é a exploração imprópria ou
ilegal dos idosos ou o uso não
consentido de seus recursos fi-
nanceiros e patrimoniais.

CANAIS DE DENÚN-
CIA - Além das unidades bási-
cas de saúde, delegacias e Polí-
cia Militar por meio do 190 para
situações de risco eminente, o
Ministério dos Direitos Huma-
nos disponibiliza o Disque 100,
serviço coordenado pela Ouvi-
doria Nacional dos Direitos
Humanos (ONDH) gratuito, si-
giloso e opera 24h por dia. Além
de ligação gratuita, os serviços
estão disponíveis por meio do
site da Ouvidoria, aplicativo
Direitos Humanos, Telegram
(digitar na busca "Direitoshu-
manosbrasil") e WhatsApp (61)
99611-0100). O canal também
possui atendimento em Libras.

No ano passado,No ano passado,No ano passado,No ano passado,No ano passado,
os registrosos registrosos registrosos registrosos registros
oficiaisoficiaisoficiaisoficiaisoficiais
revelaram maisrevelaram maisrevelaram maisrevelaram maisrevelaram mais
de 150 milde 150 milde 150 milde 150 milde 150 mil
violações a partirviolações a partirviolações a partirviolações a partirviolações a partir
de mais de 30de mais de 30de mais de 30de mais de 30de mais de 30
mil denúnciasmil denúnciasmil denúnciasmil denúnciasmil denúncias

SRA. AMELIA VIEIRA DOS SANTOS
LIMA faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 96 anos, filha dos finados Sr. João
Jose Vieira e da Sra. Maria das Dores da
Gloria, era viúva do Sr. João Placido de
Lima. Deixa filhos, genros, noras, netos,
bisnetos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje, saindo
o féretro às 10h00 do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Esmeralda”, para o Cemité-
rio Parque da Ressurreição. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JOICE MARIA MACIEL NOGUEI-
RA faleceu dia 12 p.p., nesta cidade, con-
tava 33 anos, filha do Sr. Pedro Apareci-
do Nogueira e da Sra. Dilma dos Santos
Pereira Maciel, era casada com o Sr.
Murilo Congo Nocetti; deixa os filhos: João
Pedro Nogueira de Paula; Marina Noguei-
ra Congo e Miguel Henrique Nogueira Con-
go. Deixa demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 da sala “02” do
Velório do Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópole. À família
e amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JAIR TORRES faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 73 anos, filho dos
finados Sr. Pompeu Torres e da Sra. Ma-
ria Torres, era viúvo da Sra. Terezinha
Torres; deixa os filhos: Fabiano Torres;
Rita de Cassia Torres e Viviane Apareci-
da Torres. Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo saído o
féretro às 15h30 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO FERRAZ DE OLIVEIRA
faleceu anteontem, nesta cidade, contava
84 anos, filho dos finados Sr. Antonio Fe-
lippe de Oliveira e da Sra. Francisca Fer-
raz de Godoy, era casado com a Sra.
Marlene Licciardello de Oliveira. Deixa

sobrinhos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 15h00 do Velório
no Lar dos Velhinhos de Piracicaba/SP,
para o Cemitério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE PEDRO DE JESUS faleceu
anteontem, nesta cidade, contava 60
anos, filho da Sra. Paschoalina Pereira,
já falecida. Deixa familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado anteon-
tem às 17h00 no Cemitério São Luiz na
cidade de São Paulo/SP. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELIZA DE LIMA faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 80 anos, filha
dos finados Sr. Benedito Antonio da Silva
e da Sra. Benedita Leite de Aguiar, era
viúva do Sr. Severino de Lima; deixa os
filhos: Claudia Valeria de Lima, casada com
o Sr. Everton Cassio de Assis Domingues;
Celia Regina de Lima, casada com o Sr.
Josue Cesar Clazzer Sartori; Maria Apare-
cida de Lima, casada com o Sr. Andre
Renato Correia e Jose Carlos de Lima,
casado com a Sra. Alaide Santana. Deixa
netos, bisnetos, demais familiares e ami-
gos. O velório ocorreu ontem das 08h00
às 09h00 na sala “Safira” do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba, tendo seguido o féretro às 09h15
para a realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão Nobre” do
mesmo local. Procedimentos de Crema-
ção serão realizados posteriormente. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. HELENA MARIA SALES LANA
faleceu anteontem, nesta cidade, contava
66 anos, filha dos finados Sr. Mariano
Benedito de Sales e da Sra. Maria Cecilia
da Conceição; deixa os filhos: Elaine de
Sales Lana, casada com o Sr. Leandro
Carvalho de Oliveira; Eliane de Sales Lana
e Ivail de Sales Lana. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. O velório ocor-
reu ontem das 08h00 às 13h45 na sala

“Esmeralda” do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Piracicaba, ten-
do seguido o féretro às 14h00 para a rea-
lização da Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre” do mesmo
local. Procedimentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DANIEL DO CARMO BARBOSA
faleceu anteontem, nesta cidade, contava
48 anos, filho dos finados Sr. João Miguel
Barbosa e da Sra. Lourdes Nardelli Barbo-
sa. Deixa os irmãos: João Aparecido Bar-
bosa; Zilda de Fatima Barbosa Motta; Clau-
demir Barbosa e Jose Francisco Barbosa,
demais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, às 09h00 no
Cemitério Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GERALDO DE MORAES faleceu
anteontem, nesta cidade, contava 77 anos,
filho dos finados Sr. Benedicto de Moraes
e da Sra. Esther Faria de Moraes, era
casado com a Sra. Ida Evangelina Salles
de Moraes; deixa a filha: Silvia Helena de
Moraes Capello, casada com o Sr. Victor
Rieg Capello. Deixa a neta: Penelope
Moraes Capello, demais familiares e ami-
gos. O velório foi realizado ontem, das
07h30 às 16h30 no Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição, sala “A”, tendo
seguido o féretro para o Crematório Me-
morial Metropolitano de Piracicaba para a
realização da Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre” do mesmo
local. Procedimentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CARLOS DA SILVA faleceu
anteontem, nesta cidade, contava 60 anos,
filho dos finados Sr. Anezio Aurilio da Sil-
va e da Sra. Benedita Julia da Silva, era
viúvo da Sra. Claudete Aparecida de
Godoi da Silva; deixa os filhos: Danilo
Jose da Silva; Tatiane Renata da Silva,
casada com o Sr. Rodrigo Mendes da Sil-

va e Daiane Roberta da Silva. Deixa ne-
tos, bisneta, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h30 da sala “B”
do Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSEANE MENEZES DOS SAN-
TOS faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 41 anos, filha do Sr. Romario
Menezes dos Santos e da Sra. Nilza Oli-
veira dos Santos, já falecida; deixa o fi-
lho: Loiky Ruan Menezes de Souza. Dei-
xa demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 17h00 da sala 03 do Veló-
rio do Cemitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. RAIMUNDA COELHO FELIX fa-
leceu ontem, nesta cidade, contava 87
anos, filha dos finados Sr. Luiz Pereira
Coelho e da Sra. Joana Alves de Abreu,
era viúva do Sr. Joaquim Coelho Felix.
Deixa filhos, genros, noras, netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje, saindo o
féretro às 16h30 do Velório do Cemité-
rio São Pedro na cidade de São Paulo/
SP, para a referida necrópole. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CARLOS CORREA faleceu
ontem, nesta cidade, contava 63 anos,
filho dos finados Sr. Benedito Correa e da
Sra. Luzia Martinez Correa, era casado
com a Sra. Magda Maria Assarissi Cor-
rea; deixa os filhos: Paulo Rogerio Assa-
rissi Correa e Marcos Rodrigo Assarissi
Correa, casado com a Sra. Rariane Ceci-
lia da Silva Correa. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às 16h00
do Velório da Saudade, sala “03”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES DE SOU-
SA faleceu dia 12pp na cidade de Piraci-
caba, aos 86 anos de idade. Era viúva do
Sr. Aurélio Justino de Sousa. Era filha do
Sr. Antônio Laurindo de Sousa e da Sra.
Virginia Rodrigues de Sousa, falecidos.
Deixa os filhos: Maria Lourdes Justino de
Sousa Possato casada com Jose Airton
Possato, Francisco Justino de Sousa
casado com Sirlei de Sousa, Claudio Jus-
tino de Sousa casado com Neide de Sou-
sa,  Damásio Justino de Sousa, Marcelo
Justino de Sousa casado com Leia de
Sousa, Raimundo Justino de Sousa, An-
tônio Justino de Sousa casado com Ma-
rilda de Sousa, Jucileide de Sousa Pereira
casada com Valmir Pereira, Cleide Justino
de Sousa Saraiva casada com Adão Sa-
raiva. Deixa netos, bisnetos, tataranetos,
demais parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se anteontem às 16:30 horas,
saindo a urna mortuária do Velório no Me-
morial Metropolitano de Piracicaba – Sala
Safira, seguindo em auto fúnebre para o
Cemitério Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE CARLOS CYRINO faleceu dia
12pp na cidade de Piracicaba, aos 63
anos de idade. Era filho do Sr. Jose Cyri-
no e da Sra. Maria Gomes de Moraes
Cyrino, já falecida. Deixou os filhos: Josi-
lene Cyrino Pereira; Luís Alberto Cyrino;
Daniela Cyrino; João Batista Cyrino, já
falecido. Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu sepultamento
deu-se anteontem às 09:00 horas, saindo
a urna mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende – Sala 01, seguindo em auto
fúnebre para o Cemitério da Saudade. À
família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. DANIEL DONIZETE GOMES fale-
ceu anteontem na cidade de Piracicaba,
aos 61 anos de idade. Era casado com a
Sra. Sonia Gomes. Era filho do Sr. Daniel
Gomes e da Sra. Loreda Aparecida Mar-
tini Gomes, falecida. Deixa os filhos: Iago,
Miriam, Jeferson, Cleiton. Deixa demais
parentes e amigos. O seu sepultamento
deu-se anteontem às 17:00hs saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da Vila Re-
zende – Sala 01, seguindo para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IRENE APPARECIDA ROBERTI
CORAZZA faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 85 anos de idade e era
viúva do Sr. Arnaldo Corazza.  Era filha
do Sr. Elpidio Roberti e da Sra. Cecilia
Ignez Cansiglieri Roberti, falecidos. Dei-
xa sobrinhos, demais parentes a amigos.
O seu sepultamento deu-se ontem as

17:00 hs, saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade – Sala 05, seguindo
para o Cemitério da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SUELI FRANCO NEVES DO AMA-
RAL faleceu anteontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 79 anos de idade. Era viúva
do Sr. Antônio Carlos Neves do Amaral.
Era filha do Sr. Jose Franco do Nascimen-
to e da Carolina Martins do Nascimento,
falecidos. Deixa os filhos: Adriana do Ama-
ral Alves casada com Walter Delfino Alves
Junior, Antônio Neves do Amaral Neto
casado com Fernanda Miori Pascon. Dei-
xa netos, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se ontem as 15:00
hs, saindo a urna mortuária do Memorial
Metropolitano de Piracicaba – Sala Dia-
mante, seguindo em auto fúnebre para o
Cemitério Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE FREDERICO FEREZIN OLI-
VATI faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 76 anos de idade. Era
filho do Sr. Natal Olivati e da Sra. Cla-
risse Ferezin Olivati, falecidos. Deixa
irmão, sobrinhos, demais parentes a
amigos. O velório ocorreu ontem na Sala
Rubi no Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba a partir das 07:30hs até as
11:00hs, em seguida houve a Cerimô-
nia de homenagens póstumas no Salão
Nobre também no mesmo local. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

PROFESSOR EDUARDO AMERICO
DA SILVA faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 45 anos de idade e
era casado com a Sra. Camila Ferres
Kuchnir. Era filho do Sr. Jose Américo
da Silva e da Sra. Maria Joanice Mar-
col ino da Si lva. Deixa os enteados:
Crystal, Mikael e Melissa, demais pa-
rentes e amigos. O velório ocorreu ontem
na Sala Safira no Memorial Metropolitano
de Piracicaba a partir das 11:30 até as
18:00hs, em seguida houve a Cerimônia
de homenagens póstumas no Salão No-
bre também no mesmo local. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ROSA DE SOUZA FRAN-
CISCO faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 84 anos de idade e era
viúva do Sr. Jose Hélio Francisco. Era
filha do Sr. Vicente Candido de Souza e
da Sra. Angelina Montoni de Souza, fale-
cidos. Deixa os filhos: Reginaldo Cesar
Francisco casado com Luciana Apareci-
da Buzelli Francisco, Tania Mara Fran-
cisco de Godoi casada com Muller Antô-

nio de Godoi. Deixa os netos Gabriel Bu-
zell i  Francisco, Mateus Francisco de
Godoi, demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as 16:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório da
Vila Rezende – Sala 01, seguindo para o
Cemitério da Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO BERTAZZONI faleceu
anteontem na cidade de Piracicaba, aos
83 anos de idade e era casado com a
Sra. Maria Odete Elias Bertazzoni. Era
filho do Sr. Ferrucio Bertazzoni e da Sra.
Angelina Bertazzoni, falecido. Deixa os
filhos: Lucilene Cristina Bertazzoni Cirino
casada com Benedito Alberto Cirino, Clau-
dinei Bertazzoni casado com Roberta Ale-
xandra Falci Bertazzoni, Antonio Ferrucio
Bertazzoni e Maria Leticia Bertazzoni ca-
sada com William Eduardo Martins. Dei-
xa netos, demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado em auto fúnebre
para a cidade de Saltinho e o seu sepulta-
mento deu-se ontem as 15:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório Municipal de
Saltinho, seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal naquela localidade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO RUBIA faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 86 anos de
idade e era casado com a Sra. Maria
Nilce Rubia. Era filho do Sr. Antônio Ru-
bia e da Sra. Maria Romera, falecidos.
Deixa os filhos: Odirlei Rubia e Sergio
Rubia. Deixa netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamento deu-

se ontem as 16:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade – Sala 03,
seguindo para o Cemitério da Saudade. À
família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JANDIRA MARCI SOAVE faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos 55
anos de idade.  Era filha do Sr. Euclides
Jose Soave e da Sra. Jandira Manesco
Soave. Deixa o filho Alexander de Mora-
es. Deixa demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado em auto fúnebre
para a cidade de Rio das Pedras e o seu
sepultamento deu-se ontem às 16:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório Munici-
pal de Rio das Pedras, seguindo para o
Cemitério Municipal naquela localidade. À
família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ CLAUDIO DA SILVA faleceu
anteontem na cidade de São Paulo, aos
58 anos de idade e era casado com a
Sra. Maria Margarete Almeida Ferreira.
Era filho do Sr. Antônio Feliciano da Silva
e da Sra. Maria Regonha da Silva, faleci-
da. Deixa filhos: Luana Caroline Guirão
da Silva casada com Anderson Zacarias
da Silva e José Claudio da Silva Junior
casado com Kellen Camargo da Silva. O
seu corpo foi transladado em auto fúnebre
para a cidade de Piracicaba e o seu se-
pultamento dar-se-á hoje as 10:00 hs,
saindo a urna mortuária do Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba – Sala Diaman-
te, seguindo em auto fúnebre para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Escolas mantém a tradição
das festas juninas na cidade
No próximo sábado, dia 17, acontecem eventos em quatro escolas de Rio das Pedras

O mês de junho é aguar-
dado ansiosamente por quem
adora uma festa junina. Poder
manter as tradições de dan-
ças, músicas, comidas típicas,
decoração, roupas e tudo mais
que esta época traz. Em Rio
das Pedras, todas as escolas da

rede municipal vão manter
esta tradição, algumas escolas
com festas só para os alunos e
outras com festas para pais e
convidados participarem.

No próximo sábado dia 17
acontecem as seguintes nas se-
guintes escolas: Contador Waldo-
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Vanessa apresenta três
indicações na 17a Sessão

Divulgação

miro Domingos Justolin (Escola
de Comércio), das 14 às 18h;  Ig-
nez Brioschi Rubim, bairro Santo
Antonio, das 11 às 15h; Barão de
Serra Negra, Centro, das 14 às
18h; e Nelson Rosamilha, no bair-
ro Cambará, das 10 às 15h.

Para o final de semana se-

guinte, acontecem no sábado dia
24 de junho: Ivanilde Bertoli Bet-
tiol (ao lado do poliesportivo),
das 11 às 15h; e Creche Padre
Geraldo, no Pombal, a partir das
14h. Para quem gosta de come-
morar as tradições do interior
a cidade tem várias opções.

Fornecimento de uniformes
e EPIs a trabalhadores foi
uma das indicações

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou na segun-
da-feira, 12, a 17a Sessão Ordi-
nária deste ano. Na ocasião, a
vereadora Vanessa Stocco Bo-
tam (PV) fez três indicações.

Entre as solicitações, Vanes-
sa pediu o fornecimento de uni-
formes e equipamentos de prote-
ção individual (EPIs) para as pes-
soas que prestam serviço para a
Prefeitura, pelo Programa Emer-
gencial de Auxílio-Desemprego, po-
pularmente conhecido como Fren-
te de Trabalho. Os EPIs, além de
facilitarem a identificação dos tra-
balhadores, proporcionam mais
segurança aos trabalhadores.

Melhorias na iluminação do
entorno do Ginásio Municipal de
Esportes também foram solicita-
das. Vanessa ressaltou que o pedi-
do não se trata da iluminação pú-
blica das ruas, mas sim do pró-
prio ginásio. A instalação de câ-
meras de monitoramento do pré-
dio público também foi sugerida.

A vereadora também indicou
estudos para a redução do volu-
me de poeira levantada pelo tráfe-
go de veículos na estrada que liga
a Avenida Darwin do Amaral Vie-
gas, no Bairro José A. Montagna-
ni, ao Bairro Rural Água Branca.
A indicação inclui, como sugestões:
refazer a lombada na parte da es-

trada de terra próxima ao asfalto;
construir outra lombada, com
poucos metros de distância, a fim
de reduzir a velocidade média pra-
ticada por motoristas no local.
Ademais, como a via é utilizada
por produtores de cana-de-açúcar,
é importante que se faça valer a
Lei n.º 3.125. A Lei dispõe sobre a
obrigação das empresas de molhar
as vias públicas não pavimentadas
a cada três horas, para que não
haja elevação do nível de poeira.

V a n e s s a  a i n d a  i n s e r i u
Projetos de Decretos Legisla-
tivos para conceder o título de
Cidadão Rio-pedrense para
Vanessa Rocha Soares Alva-
renga e Antonio Maciel Mota.
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Geraldo solicita poda em galhos
de árvores no Jardim Cambará

Operação tapa-buracos e poda
de galhos de árvores foram
alguns dos itens indicados

Divulgação

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou na segun-
da-feira, 12, a 17a Sessão Ordi-
nária deste ano. Na ocasião, o
vereador Geraldo José dos San-
tos (Professor Geraldo) (União
Brasil) fez quatro indicações.

Entre as solicitações, Profes-
sor Geraldo pediu que seja feita
a poda em galhos de árvores, na
Avenida Serafina Luca Marino,
no Bairro Jardim Cambará. O
vereador também solicitou ope-
ração tapa-buracos na Rua Au-
gusto Scarassatti, esquina com
a Rua José Grecco, entre os bair-
ros Bom Jardim e Bom Retiro.

A colocação de pedras britas
em toda a extensão da trilha de
acesso à “Bica D’Água”, no Bairro
Bom Jardim também foi pedida.

Professor Geraldo reiterou a
indicação 176/2023, de 03 de
abril de 2023, por meio da qual o
vereador pede o desentupimen-
to do bueiro localizado na Rua

Gerônimo Guilherme Peroza, es-
quina com a Rua Durvalino Mi-
ori, no Bairro São Cristóvão II.

O vereador ainda inseriu
o Projeto de Decreto Legis-
lativo 12/2023, para conce-
der o título de Cidadão Rio-
pedrense para Hermas Perei-
ra de Morais Fernandes.
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Max Prestes indica criação
de curso popular pré-Enem

Vereador quer proporcionar
mais condições aos alunos
de baixa renda

Divulgação

O vereador Max Prestes dos
Santos (União Brasil) apresen-
tou durante a 17ª sessão ordi-
nária da Câmara Municipal de
Rio das Pedras, Indicação para
que o Executivo Municipal efe-
tue estudos para implementa-
ção de um curso destinado aos
alunos de baixa renda, visando
a participação dos mesmos no
exame pré-vestibular/Enem.

“Essa proposta visa fortale-
cer o conhecimento de nossos jo-
vens, pois a maioria dos estudan-
tes de escolas públicas tem difi-
culdades financeiras para se pre-
parar adequadamente para o
Exame Nacional do Ensino Mé-
dio (Enem”, justificou Max.

Max ainda completou, di-
zendo que com a implantação
deste curso, os jovens rio-pe-
drenses certamente estarão
mais preparados para conquis-
tar espaços no ensino superior.

Outra Indicação de Max nes-

ta sessão foi para realização do
serviço de recapeamento asfáltico
em toda extensão da Rua Doutor
Mário Tavares no Centro. Tam-
bém inseriu Projetos de Decreto
Legislativo para concessão de Tí-
tulo de Cidadão Rio-pedrense à
Sra. Aurora Moreira da Silva e ao
Sr. Josiel Bueno de Alcântara.

Atento às necessidades comu-
nitárias, o vereador José Nivaldo
Ferreira Diniz (PSDB) também co-
nhecido por “Nivaldo do Depósi-
to”, apresentou Indicações de ser-
viços ao Executivo Municipal na
17ª sessão da Câmara Municipal,
visando a construção de uma ca-
naleta ou boca de lobo, para escoa-
mento de águas pluviais e proveni-
entes de limpeza residencial, na
Rua Ricardo Degáspari esquina
com a Rua Antônio Evaristo Petri-
ni, no Bairro Dona Rosina.

“Com a instalação deste
equipamento, não ocorrerá acú-
mulo de água no local, evitan-
do dessa forma problemas de
trânsito e de saúde por água
acumulada”, justificou Nivaldo.

Nivaldo também solicitou
nessa sessão, que ocorreu neste
último dia 12, estudos técnicos
para a instalação de uma lom-
bada ou redutor de velocidade,
na Avenida Elias Cândido Ayres,
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Nivaldo solicita construção
de canaleta no Dona Rosina

Divulgação

Demandas foram apresentadas
durante a última sessão
da Câmara Municipal

próximo ao número 405, locali-
zada no Bairro São Cristóvão I.

O vereador ainda inseriu Pro-
jetos de Decretos Legislativos, para
concessão do título de Cidadão
Rio-pedrense para os Srs. Laurên-
cio Santos Pereira, Givaldo Rodri-
gues de Paiva e à Sra. Milena Mou-
tinho Chabregas de Novais.
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Vereador Nabuco pede
sinalização em rotatória

Divulgação

Medidas que melhorem
o descarte de lixo e
resíduos foram indicadas

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou na segunda-
feira, 12, a 17a Sessão Ordinária
deste ano. Na ocasião, o verea-
dor Jeandre Deive Roncato (Na-
buco) (PSDB) fez duas indicações.

Entre as solicitações, Na-
buco indicou melhorias na si-
nalização da rotatória Ângelo
Cezarino, localizada na Aveni-
da Elias Cândido Ayres.

O vereador também sugeriu
a reavaliação do “Ecoponto” de
Rio das Pedras e a implantação
de um programa de conscienti-
zação da população sobre o des-
carte adequado de lixo. Além dis-
so, Nabuco solicitou reforços na
fiscalização do descarte irregu-
lar de lixo dentro do município.

Nabuco ainda inseriu Proje-

tos de Decretos Legislativos para
conceder o título de Cidadão Rio-
pedrense para Luiz Carlos Rodri-
gues e Geison Rodrigo Oriani.

DivulgaçãoDivulgação

Os diretores da Arcor visi-
taram a Prefeitura de Rio
das Pedras, semana pas-
sada ,  pa ra  uma reun ião
com o superintendente do
SAAE, Emerson Vieira. A
empresa t ratou assuntos

como garantir a ampliação
da produção e ações pre-
ven t i vas  para  min imizar
desperdício de água. A reu-
nião é uma oportunidade
para estreitar a parceria en-
tre o setor público e privado.

ARCOR
O aluno Yuri Leandro de Al-
meida Cardoso da Luz de 12
anos e que cursa o 7º ano
na escola Contador Waldo-
miro Domingos Justolim, e
se destacou no mês de maio
na prova da Olimpíada Bra-
sileira de Matemática das
Escolas Públicas - 1ª fase.
O exame visa avaliar o raci-

ocínio lógico dos estudantes
e não necessariamente a
matéria aprendida. Na pro-
va realizada ele conseguiu
acertar 80% das perguntas
o que o colocou com o mai-
or índice de acertos do mu-
nicípio. Além dele outros três
alunos da escola t iveram
destaque nas avaliações.

DESTAQUE EM MATEMÁTICA

Divulgação

Rio das Pedras dá mais um passo para
ser cada vez uma cidade mais segura
para todos. Após 8 anos sem renova-
ção, a Guarda Civil Municipal recebeu

na última semana o reforço em seu ar-
mamento. Foram adquiridas 22 pistolas
380 Taurus, uma carabina automática
CTT e uma espingarda Calibre 12. Isso

NOVAS ARMAS
somado a renovação dos coletes balísti-
cos que aconteceu também pouco tempo
atrás, garante a maior segurança e eficiên-
cia dos GCMs nas operações na cidade.


